
Прибытие в Москву 
товарища Тодора 

Живкова
19  февраля в Москву прибыл 

первый секретарь ЦК Болгарской 
коммунистической партии, пред
седатель Совета министров Народ
ной Республики Болгарии това
рищ Тодор Живков. Вместе с то
варищем Живковым прибыли 
член Политбюро ЦК БКП, заме
ститель председателя Совета ми
нистров НРБ И. Михайлов и член 
Политбюро ЦК БКП, секретарь 
ЦК БКП Б. Велчев.

На Киевском вокзале болгар
ских товарищей встречали член 
Президиума ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС М. А. Суслов, секретарь 
ЦК КПСС Ю. В. Андропов й от
ветственные работники аппарата 
ЦК КПСС,

(ТАСС).

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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ВСТРЕЧИ КАНДИДАТОВ 
В ДЕПУТАТЫ С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Днввнии
избирательной

иампании

ВСТРЕЧА 
С. ХРУЩЕВА 

Т. ЖИВКОВЫМ
19 февраля состоялась встре

ча Первого секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева с первым 
секретарем ЦК БКП, председате
лем Совета министров НРБ 
Т. Живковым.

Во время встречи состоялся 
обмен мнениями по актуальным 
вопросам, представляющим об
щий интерес.

Встреча прошла в духе искрен
ней дружбы и сердечности при 
полном единстве взглядов по всем 
обсуждавшимся вопросам

(ТАСС).

Что ни день предвыборной 
кампании —  то новые вести и 
сообщения о патриотических де
лах тружеников социалисти’;еской 
Родины, о творческом подъеме 
людей. И это понятно: по доброй 
традиции встречают в нашей 
стране день выборов, как большой 
праздник. И, как к празднику, го
товят всюду трудовые подарки.

Избирательная кампания всту
пила в настоящее время в решаю
щую стадию: в нашем областном 
центре и таежных поселках, как и 
во всех уголках страны, проходят 
массовые собрания, на которых 
избиратели —  рабочие, колхозни
ки, служащие —  встречаются с 
кандидатами в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР и местных 
Советов депутатов трудящихся. 
Такие собрания —  это встречи 
единомышленников, содержатель
ные беседы, знакомство избирате
лей с теми, чьи имена будут зане
сены в бюллетени для голосова-

Народ назвал своими кандида
тами самых авторитетных и ува
жаемых сынов и дочерей —  тех, 
чей труд является примером без
заветного служения Родине. Вот 
почему во время встреч с канди
датами избиратели советуются с 
ними, как быстрее поставить на 
службу семилетки неиспользован
ные резервы, высказывают свои 
замечания и предложения в  адрес 
советских и  хозяйственных орга
низаций, дают наказы.

Долг партийных, комсомоль
ских, профсоюзных организаций 
—  так организовывать и прово
дить встречи с избирателями, что
бы все способствовало большому 
и откровенному разговору, хоро
шему и тесному знакомству людей 
со своим кандидатом.

Тепло и радушно встречали из
биратели города Колпашево и 
пригородной зоны кандидата в 
депутаты Верховного Совета 
РСФСР ^0 Колпашевскому избира
тельному округу «V? 688 Василия
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К ВАМ СЛОВО, БРИГАДИРЫ!
Вчера в нашей газете был 

опубликован материал с совещания 
бригадиров производственных 
бригад колхозов Бакчарскок про
изводственного управления. Они 
горячо к сердцу приняли призыв 
у^ьлабннцев включиться во всена 
родное соревнование за увеличение 
в 1963 году производства зерна 
продуктов животноводства. На со
вещании шел деловой разговор 
роли н месте бригадиров произ
водственных бригад в борьбе 
выполнение намеченных на теку
щий год планов по подъему сель- 
скохозяйствеяного производства.

В современных условиях веде
ния сельскохозяйственного произ
водства роль бригадира неизмеримо 
возросла. Он, как мастер в завод
ском цехе, обязан учитывать и уме 
ло испо.іьзовать все возможности и 
резервы для увеличения производ
ства сельскохозяйственной продук
ции при наименьших затратах тру
да н средств.

— Бригадир за все в ответе, — 
говорили участники совещания. — 
И если он работает по совести, с 
огоньком, дела в бригаде идут хо
рошо.

Это правда. Взять бригадиров 
колхоза «Сибиряк» Бакчарского 
производственного управления 
тт. Кнчанова и Губина. Они тру
дятся на совесть, отдают любимому 
делу все свои знания, опыт, энер
гию. И в том, что колхоз «Сиби
ряк» из года в год собирает высо
кие урожаи зерновых культур — 
по 16—19 центнеров при любых 
погодных условиях,— большая за- 
с.іуга бригадиров. і

Бакчарские бригадиры, совер
шенно правильно оценив свою роль 
в борьбе за выполнение намечен
ных на 1963 год планов, приняли 
конкретные обязательства, вызва
ли на соревнование бригадиров 
колхозов и совхозов Чаияского 
производственного управления.

Товарищи бригадиры совхозов и 
колхозов области! Инициатива бак- 
чарцев заслуживает одобрения и 
поддержки. Сейчас, когда работни
ки се.іьского хозяйства нашей об
ласти по призыву устьлабннцев 
включаются во всенародное сорев
нование за увеличение в 1963 году 
производства зерна и продуктов 
животноводства, ваша роль, как 
организаторов сельскохозяйствен
ного производства, еще более воз
растает.

Успех принятых на 1963 год 
тружениками села обязательств 
будет во многом зависеть лично от 
вас, от того, как вы организуете 
труд людей, насколько правильно 
сумеете использовать внутренние

резервы бригады для роста произ 
водства сельскохозяйственной про
дукции.

В этом году, как никогда, важно 
навести порядок в использовании 
земли и техники. Прежде всего на
до раз и навсегда покончить с бес
хозяйственностью в земледелии, 
добиться, чтобы каждый гектар 
земли дал наибольшую отдачу, 
чтобы не было недопашек н земля 
не забрасывалась в залежь.

Надо принять все меры к тому, 
чтобы обеспечить на будущую зи
мовку весь скот достаточным ко
личеством разнообразных кормов и 
на этой основе резко увеличить 
производство животноводческих 
продуктов.

Чтобы успешно решить эти зада
чи, надо хорошо подготовиться 
севу, благополучно закончить зи
мовку скота и вывести животных 
на пастбища в нормальном состоя
нии. Это зависит от каждого из 
вас. В ваших руках сосредоточены 
все силы и средства производства. 
Есть все возможности быстро ляк- 
видировать недостатки в подготов
ке к севу и проведении зимовки 
скота.

Но всё ли вы делаете, чтобы за
вершить быстрее ремонт посевной 
техники, с первых месяцев нового 
года неуклонно наращивать темпы 
производства продуктов животно
водства н продажи их государству? 
Нет, далеко не всё. Вот пример.

Во второй и третьей бригадах 
колхоза «Советская Россия» Пара- 
бельского производственного управ
ления много беспорядков на молоч
нотоварных фермах. В итоге 
прошлый год здесь надоено молока 
немногим больше 1.700 кило
граммов от каждой коровы. Брига
диры этих бригад тт. Титов и Цы- 
бориус плохо руководят фермами. 
Дело доходило до того, что продол
жительное время здесь коров пои
ли только раз в сутки и то кое-как.

Плохи дела в третьей комплекс
ной бригаде колхоза «Россия» 
Асиновского ароизводственного уп
равления. Ее бригадир Семен Доч
кин груб с колхозниками, не может 
навести порядок в трудовой дисци
плине. Да это ему и трудно, пото
му что сам он часто выпивает. 
Здесь плохо организована подготов
ка к севу, очень слабо внедряются 
передовые методы труда, а в ко
нечном итоге бригада работает ни
же своих возможностей и недодает 
государству большое количество 
сельскохозяйственной продукции.

Подобных фактов можно приве
сти много. Безответственное отно
шение к работе таких бригадиров, 
как тт. Дочкин, Титов, Цыбориус, н

Прекратить кровавый 
террор в Ираке!

ЗАЯВЛЕНИЕ СОВЕТСНОГО КОМИТЕТА ЗАЩИТЫ МИРА

ИМ подобных является одной из 
причин крупных недостатков в под
готовке к севу, проведении зимов
ки скота.

Положение дел у нас таково: 
целом по области бо.льше трети се
мян еще не очищено от сорняков. 
Особенно затянули с этой работой 
в хозяйствах Парабельского, Ше- 
гарского, Зырянского, Кривошенн- 
ского производственных управле
ний, где еще больше половины се
мян не готовы к севу.

Плохо обстоит дело и с ремон
том техники. Во многих хозяйствах 
производственных управлений на
до еще ремонтировать больше 
трети тракторов, почти полови
ну плугов, сея.іок, культиваторов, 
а в хозяйствах Чаинского, Пара
бельского производственных управ
лений и того больше. В Парабель- 
ском производственном управлении 
к работе не готова половина трак
торов, а план ремонта плугов, сея
лок и культиваторов не выполнен 
и на одну треть.

Во многих хозяйствах области 
крайне медленно и неорганизован
но ведется вывозка удобрений на 
поля.

Товарищи бригадиры колхозов я 
совхозов! До начала весенних поле
вых работ, как видите, надо сде
лать еще очень многое: прежде все
го навести порядок с очисткой се
мян, быстрее закончить ремонт 
техники, больше вывезти удобре
ний яа поля.

Не медлите с этими работами. 
Включайтесь во всенародное сорев
нование за увеличение в текущем 
году производства зерна и продук
тов животноводства.

Бригадиры передовых бригад! 
Следуйте примеру лучших брига
диров колхозов Бакчарского произ
водственного управления, которые 
решили помочь отстающим брига
дам. Подтянуть отстающих до 
уровня передовиков — наша общая 
задача. Это поможет быстрее лик
видировать пестроту в развитии хо
зяйств и добиться общего подъема. 
Ради этого стоит хорошо потру
диться.

Петровича Мытниченко, а  криво- 
шеинцы —  Анну Алексеевну Ру
синову, доярку колхоза имени 
XXII съезда КПСС Зырянского 
производственного управления, 
кандидата в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Асиновскому 
избирательному округу ЛІ 687 . 
Эти люди —  подлинные маяки 
производства, новаторы, энтузиа
сты. Такими знают их в нашей об
ласти, за это уважают и любят. 
Вот почему не только в выступле
ниях доверенных лиц, но и в вы
ступлениях многих избирателей, 
выступивших во время встреч, 
главной была мысль: наши кан
дидаты достойны заседать в вер
ховном органе власти РСФСР, бу
дут умело решать в нем вопросы 
дальнейшего расцвета народного 
хозяйства республики.

Так же сердечно, в деловой об
становке проходят встречи и е 
другими кандидатами в депутаты 
Верховного Совета РСФСР —- 
Александром Акимовичем Воробь
евым, Иваном Фроловичем Ва
сильевым, Екатериной Прокопьев
ной Вагановой.

Состоялось уже немало встреч 
и  с кандидатами в депутаты ме
стных Советов. Они показывают, 
что люди, выдвинутые кандида
тами в областной, городские, рай
онные, сельские и поселковые Со
веты депутатов трудящихся, поль

зуются . всеобщей поддержкой и 
уважением.

Избиратели заявляют, что 3-го 
марта они все, как один, отдадут 
свои голоса за кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных.

Организаторы встреч кандида
тов с избирателями должны еще 
лучше заботиться о том, чтобы 
такой ответственный период аги
тации за кандидатов в депутаты, 
каким являются встречи трудя
щихся со своими будущими из
бранниками, прошел организован
но. Нельзя допустить, чтобы 

встречи назначались в неудобное 
для избирателей время, готови
лись наспех.

Как можно больше массовость 
собраний —  встреч! Как можно 
ярче и доходчивее агитация за 
кандидатов!

Нужно внимательно прислуши
ваться к  выступлениям трудя
щихся на собраниях, учесть их 
просьбы, наказы, критические 
замечания, постараться быстрее 
и лучше вьгаолнить их.

Все это будет способствовать 
успеху выборной кампании — 
обеспечит активное участие в вы
борах всех избирателей, вызовет 
у  тружеников города и деревни 
желание еще активнее бороться за 
выполнение грандиозных планов 
строительства коммунизма.

Х О Р О Ш И Е
Д Р У Ж Е С Т В Е Н Н Ы Е

О Т Н О Ш Е Н И Я
С овм ест ное совет ско- 
л а о с с к о е  к о м м ю н и к е

С 11 по 18 февраля в Советском Союзе с официальным государствен
ным визитом находился король Лаоса Шри Саванг Ваттхана в сопровожде
нии премьер-министра коалиционного правительства Суванна Фумы и дру
гих государственных деятелей Лаоса. Высокие гости выразили большое 
удовлетворение своей поездкой по Советскому Союзу. Они отметили сер- 
дечтіый прием, искренние симпатии советских людей к лаосскому народу.

В совместном советско-лаосском коммюнике говорится, что гости из 
Лаоса имели встречи и беседы с Председателем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым и Председателем Президиума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежневым, в ходе которых состоялся откровенный и полезный об
мен мнениями по вопросам, связанным с развитием и укреплением отно
шений между Советским Союзом и Лаосом, а также по некоторым важ
ным проблемам современного международного положения.

Оба правительства заявляют о своей твердой решимости неуклонно 
соблюдать и осуществлять Женевские соглашения по Лаосу 1962 года. 
Король Лаоса выразил Советскому правительству во главе с Н. С. Хруще
вым и советскому народу глубокую благодарность за понимаіние нацио
нальных устремлений лаосского народа и за большой вклад, внесенный 
Советским Союзом в дело мирного урегулирования международного аспек
та лаосской проблемы.

Обе стороны высказали пожелание всесторонне развивать и укреплять 
дружественные отношения и сотрудничество между двумя странами в 
политической, экономической, культурной и других областях. Король Лаоса 
и премьер-министр Суванна Фума заявили, что они особенно ценят, что 
вся советская помощь предостаівляется Лаосу без каких бы то ни было 
политических условий и в ряде случаев безвозмездно, в качестве дара.

Советская и лаосская стороны считают, подчеркивается далее в коммю
нике, что в настоящее время нет более важной задачи, чем предотвраще
ние всемирной ракетно-ядерной войны, сохранение прочного мира во всем 
мире. Обе страны убеждены, что для предупреждения термоядерной вой
ны и утверждения прочного мира «а земле имело бы решающее значение 
осуществление всеобщего и полного разоружения. Они решительно выска
зались против дальнейшего распространения ядерного оружия и выступи
ли за его запрещение.

В ходе обмена мнениями было признано большое значение создания 
безатомных зон, подчеркнута неотложная необходимость вывода иностран
ных вооруженных сил, расположенных на чужих территориях. Обе сторо
ны решительно осуждают колониализм.

Правительства СССР и Лаоса выражают надежду, что Китайская На
родная Республика и Индия приложат все усилия для урегулирования по
граничного спора мирным путем, путем переговоров. Они считают, что 
КНР должна занять законное место в ООН.

В коммюнике выражается озабоченность по поводу все еще сохраняю
щейся напряженности в ряде районов Юго-Восточной Азии. Обе стороны 
приветствуют и поддерживают предложения главы королевства Камбоджи 
принца Сианука о заключении международного соглашения по обеспече
нию нейтралитета и независимости Камбоджи.

Государственный визит в Совет- ............... . ........... . ................... .
ский Союз короля Лаоса был плодо
творным и послужит дальнейшему 
укреплению взаимопонимания и 
дружбы между Советским Союзом и 
Лаосом.

В обстановке единодушия 
и сплоченности

ДМИТРИЕВ - ЛЬГОВ
СКИЙ (Курская об
ласть), 20 февраля. 
(ТАСС). Оживленно бы
ло вчера в Дмитриеве- 
Льговском. Во второй 
половине дня здесь, в 
Доме культуры, состоя
лось предвыборное соб- 

. рание, на которое, поми
мо горожан, прибыли де
легации от колхозов и 
предприятий, располо
женных на территории 
Дмитриевского избира
тельного округа. Тепло 
приветствовали присут
ствующие появление в 
президиуме собрания 
кандидата в члены Пре
зидиума ЦК КПСС, пер
вого заместителя пред
седателя Бюро ЦК КПСС 
по РСФСР Леонида Ни
колаевича Ефремова, за
регистрированного кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета Респуб
лики по этому избира
тельному округу.

На трибуне доверен
ное лицо —  председа
тель колхоза «Маяк» 
С, А. Чекалин. Он гово-

ВСТРЕЧА л. Н. ЕФРЕМОВА 
с  ИЗБИРАТЕЛЯМИ

рит о большом трудовом 
подъеме в колхозах и 
совхозах, рассказывает 
биографию Л. Н. Ефре
мова.

—  Я думаю, — ска
зал С. А. Чекалин, — 
что сидящие в этом зале 
хорошо знают нашего 
кандидата в депутаты, 
ведь он несколько лет 
работал первым секре
тарем Курского обкома 
партии, приложил много 
усилий и труда для того, 
чтобы поднять промыш
ленность и сельское хо
зяйство области. Я при
зываю всех избирателей 
отдать свои голоса за 
достойного сына партии 
и народа товарища Еф
ремова.

Затем выступили пред
седатель колхоза села 
Калиновки, Герой Социа
листического Труда 
В. В. Грачев, учительни
ца Дмитриевской сред

ней школы Т. Е. Рома- 
шева, работница Дерю- 
гинского сахарного ком
бината Л. Н. Чекрыгина, 
инспектор районо В. И. 
Головичева, сейретарь 
парткома Дмитриевского 
производственного уп
равления А. Ф. Гудков, 
первый секретарь Кур
ского обкома КПСС Л. Г. 
Моиашев. Они рассказы
вали о деятельности сво
его кандидата в депута-. 
ты и призвали избирате
лей отдать голоса в день 
выборов за Л. Я. Ефре
мова.

Затем тепло встречен
ный присутствующими 
выступил кандидат в де. 
путаты Л. Н. Ефремов. 
Он подробно остановил
ся на великом значении 
решений XXII съезда 
КПСС, принявшего но
вую Программу партии 
—  программу построе
ния коммунистического

общества в нашей стра
не, отметил огромные 
успехи, достигнутые со
ветским народом под ру
ководством партии, ее 
ленинского Центрально
го Комитета во главе с 
Н. С. Хрущевым во всех 
областях коммунистиче
ского строительства за 
период, прошедший со 
времени прошлых выбо
ров в Верховный Совет 
республики и местные 
Советы, рассказал об 
итогах работы промыш
ленности и сельского 
хозяйства республики в 
истекшем году и задачах 
тружеников города и се
ла в пятом году семилет
ки.

Л. Н. Ефремов выра
зил горячую и сердеч
ную благодарность из
бирателям за оказанное 
ему высокое доверие —  
выдвижение кандидатом 
в депутаты, —  и заверил 
избирателей, что прило
жит все свои силы я 
знания, чтобы с честью 
оправдать звание депу
тата Верховного Совета 
Российской Федерации.

С И Б И Р С К И Е  
В С Т РЕ Ч И  

г . с .  ТИ ТО ВА
НОВОСИБИРСК, 19 февраля, 

(Корр. ТАСС), Сегодня в окружном 
Доме офицеров состоялся устный 
выпуск журнала вАвиация и космо* 
навтика». О задачах журнала и его 
планах рассказал летчик-космонавт 
Г. С. Титов, председатвльствоеавший 
на вечер*.

В устном выпуске журнала npw* 
няли участие академики С. Л. Со* 
болев, А. А. Трофимук и другие уче* 
ные сибирского научного центра, а 
также авиаторы.

п

Советский комитет защиты мира 
выступил с заявлением протеста 
против кровавого террора, проводи
мого иракской реакцией.

Советская общественность, гово
рится в заявлении, с глубокой тре
вогой следит за развитием событий 
в Ираке, где свирепствует кровавый 
террор, усиливаются репрессии, про
исходят аресты и убийства комму
нистов, демократов и других ирак
ских патриотов. В тюрьмы и концла
геря брошены лучшие сыны ирак
ского народа, борцы за независи

мость своей страны, видные деяте
ли движения за мир.

От имени миллионов советских 
сторонников мира Комитет решитель
но протестует против злодейских 
убийств и массовых преследований 
сторонников мира Ирака. Комитет 
выражает уверенность, .что миролю
бивый иракский народ сумеет от
стоять безопасность и уважение к 
тем, кто является выразителями его 
воли к миру и сотрудничеству меж
ду народами.

(ТАСС).

«МАРС-1» В ПОЛЕТЕ
С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С С

С  1 3  ПО 1 9  ф е в р а л я  с  м е ж п л а н е тн о й  стан ц и ей  « М ар с -1 »  
б ы л и  п р о в е д ен ы  о ч е р е д н ы е  сеа н с ы  р а д и о св я зи . С борта  
стан ц и и  б ы л а  п о л у ч е н а  те л ем е тр и ч е ск а я  и н ф о р м ац и я .

Р а с сто я н и е  до  стан ц и и  « М а р с -1 »  н а 9  часов м осковско 
го в р ем ен и  2 0  ф е в р а л я  б удет  с о ста в л я ть  6 7  м лн . 4 3 2  ты с. 
к и л ом етров .

НОВОЕ СТЕПНОЕ МОРЕ
ЦЕЛИНОГРАД, 20 ф евр ал я . (Корр. 

ТАСС). Целинный крайисполком  р а с 
см отрел и одобрил проектное задание 
на сооруж ение ещ е одного крупного 
водохранилищ а К азахстана — Вяче- 
славсного, разработанное институтом 
«Гидропроект». Новое степное море 
п редназначается для снабж ения водой 
Ц елинограда, окрестны х населенны х 
пунктов, орош аем ы х участков не
скольки х  совхозов.

На реке Ишим, в пятидесяти  кило
м етрах  от Ц елинограда, нам ечается 
построить гидроузел и еодозаборны е 
сооруж ения.

—Д ополнительным источником во
доснабж ения Ц елинограда со временем 
послуж ит канал  Иртыш — К араганда.

О сущ ествление рассм отренного про
екта  п реврати т зону  Ц елинограда в 
цветущ ий оазис е обш ирными садами.

На н а у ч н о й  
с е с с и и

Свыше девягасот профессо
ров, доцентов, преподавателей 
вузов н работников научно-ис
следовательских институтов Си
бири собрались на пленарное 
заседание сессии 19 февраля. 
Заместитель председателя сове
та по координации и планирова
нию Западно-Сибирского эково-В 
мнческого района В. А. Со.човѵ 
ев сделал доклад «О некоторых 
вопросах развития промышлен
ности, строительства и тран
спорта в Западной Сибири».

Председатель Западно-Сибир
ского совета по координации на-| 
учных работ кандидат техниче
ских наук доцент Г. П. Лыщин- 
ский рассказал о практических 
результатах научно-исследова
тельских и опытно-конструктор
ских работ вузов, объединяемых 
Западно-Сибирским советом.

О состоянии н перспективах 
подготовки н повышения квали
фикации научно-педагогических 
кадров в вузах, объединяемых 
Западно-Сибирским советом, 
рассказал ректор Томского го
сударственного университета 
доктор исторических наук про
фессор А. И. Данилов.

На вечернем заседании с 
большим интересом был заслу
шан доклад кандидата техниче
ских наук доцента Московского 
энергетического института 
Ю. Н. Кушелева «Использова
ние технических средств в учеб
ном процессе». В ходе доклада 
была продемонстрирована рабо
та автомата для контроля теку
щей успеваемости студентов.

Заместитель председателя 
совета по координации науч
ных работ кандидат техниче
ских наук доцент С. С. Гутин 
доложил об итогах н ближай
ших перспективах деятельности 
Западно-Сибирского совета но 
координации н планированию 
научно-исследовательских ра
бот.

На снимке: группа участников первой сессии высших учебных 
заведений и научно-исследовательских институтов Сибири.

Слева направо: председатель Западно-Сибирского совета по 
координации научных работ доцент Г. П. Лыщинскнй. ректор 
Томского политехнического института профессор А. А. Воробьев, 
заместитель председателя Западно-Сибирского совета по коорди
нации научно-исследовательских работ доцент С. С. Гутин, рек
тор Томского университета профессор А. И. Данилов.

Фото Ф. Хитриневича.

Обязательства выполнены
счет обяза-К ОЛЛЕКТИВ ЕАРГАСОКСКОГО 

ЛЕСПРОМХОЗА брал обязатель
ство к 1 марта дать сверх двухмесяч
ного плана 5 тысяч кубометров дре
весины. К 19 февраля на нижние 
склады были отгружены последние

кубометры древесины 
тельства.

Ко дню выборов труженики Кар- 
гасокского леспромхоза заготовят 
еще 1 .500 кубометро® древссгаы 
сверх двухмесячного плана.
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РАВНЕНИЕ НА УСТЬЛАБИНЦЕВ

Еще недавно Ерестнинская мо
лочнотоварная ферма колхоза име
ни XXI съезда КПСС Шегарского 
производственного управления счя- 
талась одной нз средних. Доярки 
фермы в отстающих не ходили, но 
н передовиками не считались. В 
течение многих лет общепризнан
ным маяком области по надоям мо
лока считались доярки Еловской 
фермы этого же колхоза. Они давно 
перешагнули рубеж «3.000 кило
граммов» и прочно удерживали 
первое место среди доярок области.

Но в прошлом году у еловцев по
явились серьезные соперники. Кол
лектив Ерестнннской фермы в 1962 
году сделал скачок вперед. За год 
здесь надоили по 3.273 килограм
ма молока на корову. Это на 222 
килограмма больше, чем надоили 
доярки Еловской фермы. Кол
лектив Ерестнннской фермы за
воевал первое место в соревно
вании коллективов мо.ючнотовар- 
нуу ферм хозяйств Шегарского 
производственного управления и 
области. Как же сейчас идут 
дела у ерестнинцев? Неплохо. 
За январь они надоили по 242 ки- 

.лограмма молока на корову.Лидня 
Ахмылина получила по 273 кило
грамма, Татьяна Клименко — но 
255, Мария Глазырина — по^гЭб 
килограммов молока на корову. По
казатели хорошие, но коллектив 
Ерестнннской фермы сегодня серь
езно озабочен: еловскне доярки 'в 
январе молока надоили больше — 
по 251 килограмму на корову.

Сейчас коллектив Брестнинской 
фермы прилагает все усилия, что
бы повысить суточные надои и ли
квидировать образовавшийся раз
рыв.

Удастся ли ему это сделать в 
феврале — покажет время.

На снимке: перед дойкой (слева 
направо) Татьяна Клименко, Ма

рия Глазырина, Лидия Ахмылина 
беседуют с заведующим фермой 
Иваном Сайчуком.

Фото в. Войтенко.

Обсуждаем стапю  тов. Сазавова 

« У р о ж а й  д е л а е т  а г р о н о м » В
Много раздумий вызвала у  меня 

статья тов. Сазанова «Урожай делает 
агроном», опубликованная в газете 
«Красное знамя» за 13 февраля. Я 
согласен с предложениями и  вывода* 
ми автора этой статьи. Верно подие* 
ТИЛ он неправильное отношение не
которых руководителей хозяйств к 
агрономам. И все-такя очень много 
недосказано. И это естественно. Труд
но в одной статье осветить в деталях 
наболевшие темы: агроном и земля, 
агроном и руководители хозяйства.

Я хочу дополнить тов. Сазанова. 
Много накопилось у нас, агрономов, 
мыслей. Здесь и  личные незаслужен
ные обиды, и увлекательные планы, 
большие и малые горести, большие и 
малые радоста. Всего в избытке. Но 
волнует главное —‘ что-то надо ло
мать в отношениях агронома с^руко- 
водителями хозяйств. Агрономы все 
еще подчас выступают регистратора
ми фактов, в лучшем случае советчи
ками, но не организаторами борьбы 
за урожай. В чем х е  дело?

Попробую разобраться по порядку.
Агроном приехал в колхоз на рабо

ту. И сразу первая неприятность: на
до искать жилье. Заранее об этом 
никто не побеспокоился. Устраивай
ся, как хочешь. И всяк устраивается

За работу, животноводы!
Зырянские животноводы приняли, вызов асиновских 

животноводов на соревнование
Выходя на рубежи 1963 года, труженики сельского хозяйства Зырянского 

производственного управления берут повышенные обязательства.
В прошлом году колхозы управления увеличили производство мяса на 

474 тонны, а продажу его—на 236 тонн, производство молока возросло на 
ОІ6 тонн, а продано — на 728 тонн больше. А что надо сделать нынче, 
чтобы достойно ответить на призыв устьлабикцев? Об этом на днях состоял
ся большой разговор на собрании передовиков животноводства управления.

Из выступлений передовиков животноводства было видно, что прошло
годний уровень производства продуктов сельского хозяйства не у  довлетво
ряет их. Они решили в 1963 году: произвести 10.355 тонн молока, или на 
2.045 тонн больше прошлого года; 2.180 тонн мяса, или на 
481,5 тонны больше прошлого года. Получить 2 миллиона янц, или увели
чить их производство на 1 млн. 40 тыс. штук.

Колхозы управления должны произвести ньшче по 19 центнеров мяса в 
убойном весе на 100 га пашни и по 83,8 центнера молока на 100 га сель- 
хозугодии.

Обязательства большие, но реальные.
этому поводу сказала кандидат в депутаты Верховного Совета 

РСФСР, доярка колхоза имени XXII партсъезда А. А. Русинова:
Далеки наши колхозы от Кубани, но нам близок и дорог почин усть- 

лабинцев. У нас есть резервы роста, наш долг — использовать их сполна. 
В 1962 году наш колхоз увеличил поголовье коров с 315 до 400 — на 27 
процентов, а по управлению'^ирост составил 6 процентов. Надо увеличи- 

•'ВатК поголовье коров в целом по управлению не меньше чем на 15—20 
процентов.

Главная наша забота — повышение надоев молока. В прошлом году в 
нашем колхозе на корову надоено, по 2.294 килограмма молока. По моей 
группе надоено по 2.925 килограммов. Но этого мало. Мое обязательство в 
1963 году надоить по 3.300 килограммов молока, а в целом коллектив фер
мы взял обязательство надоить по 2.600 килограммов на корову. Давайте 
браться за работу, товарищиі

Ее поддержал свинарь колхоза «Рассвет» Николай Цыганков.
— В прошлом году. — рассказывает Николай. — мы получили по 19 

поросят на свиноматку. Вырастили и сдали государству в два раза больше 
свинины по сравнению с 1961 годом. Нынче я взял обязательство откормить 
и сдать государству по одной свинье на 2 гектара пашни. Сейчас имеем и 
готовим к сдаче 650 голов свиней, 75 голов уже продали.

Такой же заботой об увеличении производства продуктов животноводства 
были проникнуты выступления зоотехника колхоза «Сибиряк» і  Афанасье
ва, телятницы колхоза имени XXII партсъезда Ефремовой и колхоза «Борь
ба за коммунизм» тов. Федосеенко, чабана колхоза имени Калинина тов. 
Фещенко, птичницы колхоза имени Жданова т. Дмитриевой и многих других.

Па собрании передовиков животноводства присутствовали гости из Аси- 
новского производственного управления. Они от имени колхозников управ
ления вызвали зырянцев на соревнование. Зырянцы их вызов приняли.

как может. 9то сразу же оставляет на 
душе неприятный осадок. Но кварти
ра —  полбеды. Трудность эта вре
менная, и ее легко можно бьшо бы 
пережить, еслк б она не усугубля
лась дальнейшим отношением к  спе* 
циаЛісту. Честное слово, у  меня 
складывается впечатление, что в не
которых колхозах к спецкалнсту от
носятся, как к тяжкой необходимо
сти, против которой и возражать ру
ководителям неудобно, но и полезным 
пребывание человека на этой долж
ности они не считают.

Кто в этом виноват? Безусловно, 
большая доля вины за это ложится 
на самого специалиста. Чего греха 
таить, есть среди нас такие, что бега
ют с места на место в погоне за 
длинным рублем. Этн люди не пони
мают, что хорошим агрономом можно 
стать лишь тогда, когда проработаешь 
в одном хозяйстве 4 — 5 лет, изучишь 
досконально людей, земли, приобре
тешь навык организаторской работы.

И вот пестрой вереницей проходят 
перед колхозниками агрономы. Что 
ни год, то новый. Отсюда и отношение 
к специалистам: принимают их на ра
боту на всякий случай и в основном 
используют на побегушках.

А другой попадет человек честный, 
но слабовольный, не на
стойчивый. Покрутится 
он в колхозе, поживет у 
кого-нибудь в углу, на
живет массу неприятно- 
с:^ей, и дай бог ноги. А 
там, глядишь, закинет 
свой диплом агронома и 
пойдет работать на завод 
или продавцом куда 
устроится —  жить легче 
и ответственности мень
ше.

Бывает и по другому. 
Специалист не бежит из 
колхоза. Его и с квар
тирой устроят, и зарпла
той не обидят. Но такой 
специалист начисто за
бывает обо всем, чему 
его раньше учили, кроме 
самой элементарной аг
ротехники, во всем под
лаживается к мнению 
председателя и в конеч
ном итоге превращается 
в простого хозяйствен
ника или, как писал 
т. Сазанов, «заместителя 
председателя по хозяй
ственной части» в поле
водстве. Он становится 
пусть даже неплохим со
ветчиком, но беспомощ
ным специалистом в ре
шении практических за
дач.

Я не склонен обвинять 
только руководителей 
колхозов. Агроном, как 
правильно отмечает в 
своей статье т. Сазанов, 
должен быть организато
ром правильного земле
делия, своего рода инже
нером земли, ее исследо
вателем. Но не всегда мы 
имеем возможность про
явить свою самостоя
тельность, доказать свов 
мнение, отстоять свою

шѳетоящими сельскохозяйственными 
органами. Чаще всего, как я  убедил
ся на опыте, нашб мнение не при
нимается во внимание. А это посте
пенно подтачивает и веру агронома і 
свои силы, и его убежденность в пра
воте своего мнения, а  хуже всего вы
зывает чувство равнодушия. Такое 
отношение к специалистам со сторо
ны вышестоящих сельскохозяйствен
ных органов и толкает руководителей 
хозяйств на игнорирование агронома 
в решении агрономических задач.

Буду говорить о планировании. 
Планирование сверху давно осужде
но Центральным Комитетом партии и 
лично Н. С. Хрущевым. Созданные 
производственные управления при
званы квалифицированно руководить 
сельскохозяйственным производст
вом, вести его на научной основе. 
Казалось бы, любое правильное мне
ние специалиста колхоза должно на
ходить поддержку. А на деле этого не 
получается. Приведу факты. В нашем 
колхозе давно разработан перспек
тивный план развития хозяйства, по 
которому предусматривается плано
мерное распгирение посевных площа
дей и  повышение урожайности полей. 
Как известно, борьба за повышение 
плодородия почвы, за  неуклонное 
увеличение производства продукции 
растениеводства требует упорного 
кропотливого труда, большого напря
жения всех материальных и мораль
ных сил и  ресурсов хозяйства. Сей
час, когда мы отказались от траво
полья и посева малоценных культур, 
и только еще, по сути дела, делаем 
самые первые шаги по внедрению 
пропашной системы земледелия, 
зто особенно важно. Поэтому для нас 
явнлось большой неожиданностью, 
когда месяц назад председателей и 
агрономов вызвали в Асиновское про
изводственное управление и  предло
жили сократить посевы кукурузы за 
Счет расширения посевов овса. Но 
ведь это вызовет ломку намеченной 
структуры посевов! Однако наше воз
ражение во внимание не было приня
то.

Паровые земли мы решили занять 
горохо-овсяной смесью. Но в управ
лении нам рекомендовали такие нор
мы высева: 70 килограммов гороха 
и 150 килограммов овса на гектар. 
Да какая же это горохо-овсяная 
смесь? Это овсяно-гороховая смесь. 
И она не даст того аффекта, на кото
рый мы рассчитываем. Ведь по тако
му пару мы будем сеять рожь, а после 
ржи —  лен. Я сказал, что надо сде
лать наоборот: посеять 150 кило
граммов гороха в смеси с 70  кило
граммами овса— только в таком слу
чае пар, занятый горохо-овсяной 
смесью, даст мам желаемый резуль
тат. Но мне заявили: «Ты еще моло
дой, слушайся старших».

Не понимаю такой постановки де
ла!

Говоря о руководстве специалиста
ми, не могу не сказать о мелочной 
опеке над нами. Еогда нам рекомен
дуют (считай, указывают) и норму 
высева семян на гектар, и систему 
ухода за культурами, и количество 
культиваций, боронований, право, 
складывается впечатление, что ра
ботники управления не доверяют кол
хозным специалистам самостоятельно

точку зрения перед вы - решать даже такие простые вопросы. 
♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦

Труженики села вступают во 
всенародное соревнование за 
увелич№ие производства зер . 
на и  продуктов животновод
ства. Клич, брошенный кубан
цами, услышали и в сибирских се
лах.

Не первый раз я  присутствую на 
собрании в колхозе «Новая жизнь». 
Радуют хозяйская заинтересованность 
колхозников в делах артели, их мет. 
кое слово, деловые, всесторонне об
думанные предложения. Но нынеш
нее собрание особенно приятно: оно 
было непохоже на предыдущие. С 
новой меркой подходили люди к  оцен
ке своей деятельности. И что особен
но примечательно —  колхозники 
глубоко вникали в экономические во
просы, предметно оценивали работу 
каждого члена артели. Собрание пе
реросло в своеобразную экономиче
скую коиференцию.

Главный ры чаг

с НОВОЙ

Все колхозники «Новой жизни» 
давно убедились, что зерно —  глав
ный рычаг для подъема всех отрас
лей артельного хозяйства.

В колхозе идет упорная борьба за 
увеличение урож а^ости  зерновых. 
И эта борьба в минувшем, небЛаго. 
приятном по климатическим услови
ям году принесла отрадные резуль
таты: урожайность зерновых по кол
хозу составила 13 ,6  центнера, а пше
ницы —  по 15 ,9  центнера с гекта
ра. Колхоз перевыполнил план про
дажи хлеба государству, засыпал се
мена. фураж и продовольственные 
фонды.

Но не все хлеборобы внесли одина
ковый вклад в борьбу за урожай. 
Во второй бригаде начальник меха
низированного отряда тов. Кухарев 
с каждого из 648  гектаров собрал по 
19 ,6  центнера пшеницы. А в пер. 
вой бригаде урожай намного ниже.

Если бы в целом по колхозу был 
обеспечен такой урожай, как в отряде 
Кухарева, то колхоз имел бы допол
нительно 6.000 центнеров хлеба. 
Этого хлеба вполне достаточно, что
бы обеспечить годовую потребность 
общественного скота в концентратах.

Использовать в полную меру гек
тар земли! Вот к чему было прикова
но внимание на собрании и председа. 
теля колхоза тов. Лещеня, и  агроно
ма тов. Лаптева, и начальника мех
отряда тов. Бухарева и рядовых кол
хозников тт. Нумолова. Катушенко и 
Наушкина.

Одобряя принятые меры по со
вершенствованию посевных площа
дей. колхозники резко критиковали 
правление, бригадиров за то, что 
часть земли, особенно мелкие полос
ки, заброшена. Общее собрание ре
шило ввести в оборот дополнительно 
около 3 00  гектаров земли, освоить 
под выпаса я  сенокосы болото возле 
деревни Коиаровки.

Весть о призыве устъ-лабинских 
земледельцев Краснодарского края 
вызвала много мыслей у хлеборобов 
«Новой жизни». На собрании речь 
шла о том, чтобы резко повысить 
культуру земледелия. Урожайность 
в 1 3 — 14 центнеров с гектара не 
может больше удовлетворить расту
щие потребности хозяйства. С удов
летворением восприняли колхозники 
сообщение агронома тов. Лаптева о 
тон, что колхоз в этом году приобре. 
тает часть элитных семян зерновых 
культур с тем. чтобы в будущем году 
перейти на сплошные сортовые посе
вы первоклассными семенами. На 
собрании говорили о необходимости 
широкого применения органических 
и минеральных удобрений.

В этом году колхоз привял обяза-<:

тельство увеличить против прошлого 
года валовой сбор зерна на 32 про
цента. Нынешней весной почтя весь 
яровой клин будет засеваться по вы
ровненной зяби. Подготовлен уже 
весь посевной инвентарь. Вторую 
весну в колхозе будут прикатывать 
все посевы, для каждого посевного 
агрегата изготовлены катки. В закро
мах хранятся отработанные, высокой 
всхожести семена. Широким фронтон 
развернулся всеобуч, колхозники 
овладевают механизаторскими специ
альностями.

Целина колхоза

м е р к о й
Почет по труду

Животноводство —  вот наша 
целина, *— говорили нногік высту. 
лающие на отчетно-выборном собра
нии.

За последние три года в колхозе 
увеличилось поголовье скота, подня
лась его продуктивность. Стадо круп
ного рогатого скота увеличилось яа 
70 процентов, в том числе коров —  
почти на 80  процентов. Молока в ми
нувшем году продано в два раза 
больше, чем в 1959  году, мяса —  
более чем в три раза, яиц —  почтя 
в 50 раз. Сейчас колхоз имеет более 
5 тысяч кур-несушек.

И тем не менее, хозяйство еще ма
ло производит продуктов животновод
ства на 100 гектаров земли, невели
ки еще доходы от этой отрасли хо
зяйства.

Вели от полеводства колхоз полу
чил дохода на 20 тысяч рублей 
больше, чем было запланировано, то 
от животноводства лелополучеяо свы
ше 10 тысяч рублей.

В кинувшем году удой от фураж
ной коровы уменьшился по сравне

нию с 1961 годом иа 330  лнтров. 
Только от снижения валового произ
водства молока колхоз потерял по 
меньшей мере 7 тысяч рублей.

Руководители колхоза пытаются 
оправдать снижение удоев засушли
вым летом, отсутствием хорошего 
травостоя на выпасах и другими при
чинами. Но колхозники не согласи
лись с таким объяснением. Хозяйство 
может весь год иметь в достатке кор
ма и не зависеть от погодных усло
вий.

Партийная оргаиизапня и правле
ние колхоза ослабили работу среди 
животноводов, слабо направляют их 
соревнование.

Значительно снизились показате
ли у работников Каргалинской МТФ, 
здесь ослабла трудовая дисциплина.

6 этом году в колхозе заведен та
кой порядок, что себестоимость про
изводимой продукции каждым работ
ником подсчитывается за  каждый ме
сяц. По колхозу литр молока в янва
ре обошелся по 5,5 копейки, а сда
точная цена —  12 копеек.

Хозяйство может получать еще бо
лее дешевое молоко, если снизить за . 
траты на производство кормов. А за
траты эти, как отмечали многие кол
хозники, еше велики. Некоторые ие- 
хани.яаторы. занятые на заготовке 
сена и силоса, не берегут горючее, 
неправильно эксплуатируют техни
ку. из-за чего ока преждевременно 
выходит из строя, на ремонт ее пере
расходуются средства.

Чтобы обеспечить дальнейшее 
снижение себестоимости продуктов 
животноводства, решено продолжать 
работы по хомплексаой механизации 
ферм.

Намечены меры по повышению

продуктивности животноводст
ва. В частности, внедряется 
круглогодовой интенсивный от
корм крупного рогатого скота, 
раздой новотельных и высоко
удойных коров.

На отчетно-выборном собрании с 
уважением назывались имена заме
чательных тружеников колхоза. Это 
тракторист А. Зюльков, выработав
ший за год 1 .635 гектаров мягкой па
хоты, трактористы Н. Зуев, Н. Ка
дочников, И. Климов, комбайнеры 
Ф. Архипов, Ф. Трубачев, к. Горшка- 
лев, шоферы Н. Бударев, А. Шукшин, 
колхозники В. И. Катушенко, П. Е. 
Басин, В. Т. Трубачева, А. П. Зюба- 
нова и многие другие. Почетом и ува
жением окружены лучшие работники 
животноводства: телятница М. Т. 
Лаптева, обеспечившая ежесуточный 
привес телят свыше 1 килограмма, 
скотники П. Е. Басин и А. Мишань- 
RRR. добившиеся хороших результа
тов на интенсивном откорме скота, 
доярки Г. Порозова, Е. Шуляева, 
Г. Байгулова и многие другие.

Общее собравие постановило зане
сти на колхозную Доску почета луч
ших тружеников.

В то же время с гневом говорили 
колхозники о лодырях, нерадивых ра
ботниках. На сливкоотделении долгое 
время подвизался пьяница Шукшин. 
Только по его халатности за год ис
порчены тонны молока, сливок. Ре
визионная комиссия обнаружила на 
крупную сумму недостачу зап аен ш  
частей у кладовщика Бутырина.

— Лодыри, прогульщики, пьяницы 
— это сорняки в нашем обществе, —  
говорили колхозники. —  Чем мень^ 
ше этих сорняков будет у нас в кол
хозе. тем больше будем получать з 
на, мяса, молока и других продуктов.

М. МАЛЬЦЕВ.
Колхоз «Новая жизнь».
Шегарское производственное
управление.

И, наконец, об озимой ржи. Как и 
в колхозе имени XXII съезда КПСС 
Шегарского производственного уп
равления, где работает тов. Сазанов, 
у нас сложилось неправильное отно
шение к  озимой ржи. Мне, приехав
шему на работу в колхоз с Урала, 
странно было сльгаіать, что в Томской 
области рожь малоурожайна и  ее по
севы поэтому резко сокращаются. Но 
потом мое недоумение рассеялось, 
когда посмотрел, как к  ней здесь от
носятся.

Еще весной к  нам в колхоз приеха
ли тов. Мастрюков (тогда он работал 
председателем Асиновского райис
полкома, а сейчас возглавляет Аси
новское производственное управле
ние) и бывший парторг управления 
тов. Цареградский. Они предложили 
стравливать рожь на корн скоту. Это 
весиой-то! Я стал категорически воз
ражать против этого. Но в ответ мне 
было сказано: дескать, опыт показы
вает, что она от этого ничего не те
ряет, а  наоборот, даже лучше растет. 
Осенью все-таки у нас снова пасли 
скот по всходам озимых. Как это вы
глядит на практике, рассказывать не 
стоит —  об этом убедительные циф
ры привел в своей статье тов. Саза
нов. Вместо 17— 18 центнеров с гек

тара рожь при стравли
вании ее скоту осенью и 
весной дает урожай по 
И — 12  центнеров.

Стравливать рожь 
на коряю скоту вес

ной и  осенью, теряя при этом
5 — 6 центнеров урожая, а  удои 
осенью, как  правило, все же резко 
падают —  экономический эффект та
кого, мягко выражаясь, мероприятея 
весьма и весьма сомнителен.

Вот когда возьмешь я  сопоставишь 
все эти я  многие подобные факты, не
вольно задаешь себе вопрос: не спо
собствуют ли они принижению роли 
агронома в хозяйствах? Не отсюда ли 
вдут истоки пренебрежительного от
ношения к агрономам, когда любое 
наше распоряжение или указание мо
жет отменить, как писал тов. Саза
нов, «всякий, кто чином повыше».

Может быть, я  в чем и неправ. Но 
я  твердо убежден, что в интересах 
производства надо менять отношение 
к  агроному, надо менять укорен® - 
шийся стиль руководства работой 
агрономов.

Мы делаем урожай, мы за него в 
ответе. И важно добиться, чтобы аг
роном был агрономом, чтобы он нес 
всю полноту ответственности за ис
пользование земли —  одного из ос
новных богатств нашего народа.

С. ЧИЖОВ, 
агроном колхоза «Комсомолец» 
Асиновеного производственного 
управления.

в о т  ч т о
П Р И Н Е С Л О  У С П Е Х

в  1962  году от каждой кури
цы-несушки мы получили по 171 
яйцу, в  этом году постараемся 
получить по 175 янц. Личный 
опыт подсказывает нам, что зи
мой надо уделять особое внима
ние птицам. Некоторых птицево
дов совсем не волнует резкое сни
жение яйценоскости кур зимой: 
потом, мол, летом все навер- 
стается. Такое мнение ошибочно. 
Нельзя добиться высокой продук_ 
тивности птиц за год, если куры 
зимой неслись плохо. Конечно, ап
рель, май, июнь —  благоприят- 
пые месяцы, в ато время яйценос
кость повышается. Но уже в июле 
птицы начинают линять и  прекра. 
щают яйцекладку. Поэтому мы 
стараемся обеспечить высокую 
продуктивность кур и в холодные 
месяцы —  январь, февраль, март. 
Нынче, например, поставили пе
ред собой задачу, чтобы за эти три 
месяца получить не менее 50 яиц 
от несушкн; Итоги января под
тверждают; что эта задача Выпол-' 
нима. За январь каждая несушка 
дала 20 яиц. Валовой сбор яиц ва 
это время составил 40 тысяч 
штук.

Высокая яйценоскость кур зи
мой целиком зависит от ухода за 
птицами, от разнообразия рацио
на. Вот на это мы и обращаем 
главное внимание.

Условия содержания птиц у  нас 
далеко не идеальные: птичники 
примитивные, нет даже простей
шей механизации. Все делаем 
вручную. Но велик ли толк от то
го, что мы будем сетовать на труд
ности? Мы считаем так: в лю
бых условиях доходность птице
фермы, прежде всего, зависит от 
личного труда птичниц, от их на
стойчивости.

Главное внимание уделяем 
кормлению птиц: кормим строго 
по рациону, составленному спе
циалистами. Корм для птиц разно
образный ^  зерно, картофель.

обрат, мясо, хвоя, силос, льняная 
мякина, листья веников, рыбий 
жир, мел, костная мука, соль. 
Два раза в день из этих кормов 
делаем теплые мешанки, а  утром 
и вечером даем зерно. Раздача 
кормов —  тоже строго по уста
новленному распорядку дня. Если 
птицы не съели‘минут за 40  всю 
мешанку и зобики у кур пусты —  
значит, мешанка получилась не
вкусной. В этом случае стараем
ся изменить технологию приготов
ления.

Зимой электрический свет в 
птичнике горит 14 часов. Под
стилку в помещении не меняем, 
а постоянно добавляем свежую, 
чтобы всегда было сухо. В хоро
шую безветренную погоду птицы 
охотно выходят на прогулку. Пе
тухов от кур держим отдельно, но 
рацион кормления, уход за пету
хами такой же. как и  для кур- 
несушек.

Е нам в птичник приходят че
тыре раза в неделю школьники. 
Добровольные помощники с боль
шой охотой выполняют все наши 
поручения —  раздают корм, за
готовляют хвою, дрова.

Сейчас по призыву устьла. 
бшщев многие птичницы нашей 
области, как и работники сельско
го хозяйства других профессий, 
принимают повышенные обяза
тельства на этот год. Нам хочется 
подсказать им —  не откладывайте 
борьбу за высокую яйценоскость 
кур на лето, стремитесь добивать
ся этого и  зимой. Тогда, несом
ненно, итог этого года будет не
плохой.

А. ФИЛИМОНОВА,
Р. ФИЛИМОНОВА, 

птичницы колхоза имени Ка
линина, Кривошеинскѳго 
производственного управле
ния.

Материал подготовлен в  пе
чати внештатным сотрудни
ком редакции М. Нестѳрно.

В  Г О Р У
Обсуждая письмо устьлабннцев, 

коллектив Ново-Ильинского отделе
ния опытно-показательного хозяйст
ва Нарымской государственной селек- 
цнопной станции тщательно проду
мал, какой вклад внесет наше хо
зяйство в общее дело увеличения зер
на н продуктов животноводства. Ра
ботники отделения наметили резко 
увеличить поголовье крупного рога
того скота. У нас 250  коров. К кон
цу года их будет 311. Валовой надой 
молока на 100 гектаров сельскохо
зяйственных угодий составит 234 
центнера —  на 74  центнера больше, 
чем в прошлом году. Производство 
мяса возрастет в 1,8 раза.

Как и труженики Усть-Лабинского 
производственного управления, мы 
постараемся создать для скота проч
ную кормовую базу. Переход на про-4 
пашную систему земледелия дал 
ощутимые результаты. В рационе 
животных появилось больше сочных 
и высококалорийных кормов.

Но посевных площадей у нас не
достаточно, чтобы в полной мере 
удовлетворить потребности животно
водства. Главным в нашей работе яв
ляется выращивание элитных семян 
зерновых культур. Поэтому под пше
ницу, ячмень, озимую рожь мы, 
естественно, отвели наибольшее ко
личество пахотных земель. В то же 
время, взяв на учет каждый гектар 
пашни, мы почти вдвое увеличиваем 
в етом году посевы пропашных куль
тур. Чтобы полностью удовлетворить 
скот в сочных кормах, будем заго
тавливать силос с естественных уго
дий.

Механизаторы нашего отделения.

как и устьлабинцы, намечают широ-  ̂
ко применить агрегатирование ма
шин. Для каждого поля заканчивает
ся разработка комплекса агротехвя- 
ческих мероприятий.

Для получения элитных семян 
лучшего качества подобраны наибо
лее урожайные сорта зернобобовых 
культур. Овес сорта «кгото» заменен 
овсом сорта «золотой дождь». Преду
смотрено сеять урожайную пшеницу 
сорта «нарымская-246», давшую во 
многих хозяйствах страны высокие 
сборы зерна. Будет высеваться овес 
сортов «пушкинский» и «нарым- 
ский», выведенных недавно старшим 
научным сотрудником нашей eras'- 
цни тов. Бугрнем.

Усилия тружеников нашего отде
ления направлены на подготовку к 
весне. Под кукурузу уже вывезено 
1.100 тонн перегноя и навоза, при
обретено 50 тонн минеральных удоб
рений. В полной готовности находят
ся все семена зерновых культур. Все 
тракторы сейчас на ходу. Е 1 марта 
мы завершим подготовку всей посев
ной техники. Под весь яровой сев у 
нас подготовлена зябь. Весной мы 
своевременнэ проведем прибивку вла
ги и шлифовку почвы. Сеять будем 
только узкорядным способом.

Разработанные меры по уведкче- 
Еию производства зерна и продуктов 
животаоводства взяты сейчас поі| 
широкий общественный контроль.

А. ОХРЕМЕНКО. 
управляющий Ново-Ильинснии 

отделением опытно-показательно
го хозяйства Нарымской гоеу- 
дарствонной селенционной с^аіи 
цни.
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Важная задача вуза
Грандіоэвая программа построеявя 

хомлгунистнчесжого общества, приня
тая нашей партией и  реем советщевм 
народом, выдвигает велігчестаеяные 
іадачи перед советской наукой. Осу
ществление этих задач в решающей 
степени зависят от подготовки на
учных кадров.

В настоящее время особеяно остро 
стоит вопрос о подготовке ученых 
высшей кзалнфикацни —  докторов 
наук. В принятом ЦЕ КПСС н  Сове
том Министров СССР постановлеяии 
«О мерах по дальнейшему улу'чше- 
нию подбора и  подготовки нау'чіных 
кадрю » указано, что докторская дис
сертация должна содержать творче- 
екяе обобщения и решать ярутшую 
научную проблему, представляющую 
значительный вклад в науку и  сграк- 
таку.

В Томском медші:инсхом институте 
из 312 научных работников 30  име
ют ученую степень доктора а  1 16— 
степень кандндатю наук.

Это нас не может удовлетворить. 
Подавляющее большинство наших 
профессоров находится в преклон
ном возрасте. Средний возраст про
фессора в институте —  более 60 
лет. Естественно, что мы должны 
обратить особое внимание на подго
товку смены.К сожалению, вплоть до последне- 

П го временя подготоша докторов паук 
в  гаституте шла крайне медаіепно. За 
1 0  лет, с 1951 по 1961 год, уче
ные института выполнили 11 доктор
ских диссертаций, то есть в  среднем 
готовилась одна диссертація в  год.'

Вопрос о подготовке кадров выс
шей квалификации мы обсуждали в 
шопе 1962  года на партийном собра- 
в г а  института, и  сейчас можно под
вести первые итоги проведюной ра
боты.

Научная часть института совмест
но с  руководителями кафедр состави
ла пе(рспективный план подготовки 
докторов наук. В hwo включено 57 
диссертационных тем. Было решено 
прнвлѳчь к  работе над крупными яс- 
следованияші молодых способных 
ученьа.

Совершенно очевидно, что без со
ответствующе подготовленных науч
ных работников из чнсла кандидатов 
наук нельзя успешно решать пробле
мы подготовки докторов наук. Поэто
му первая задача вуза —  добиться 
подготовки в достаточном количестве 
кандидатов наук. В 1961— 1962 гг. 
защищено 33 кандидатские диссерта- 
ціЕИ, закончены и представлены к  за
щите 32 диссертации. Институт до
бился того, что большинство аспи
рантов к  моменту окончания обуче
ния заканчивает свои диссертации. 
Мы готовим на большинстве кафедр

^ Mo'rfoibix кандидатов наук, из кото
рых можно подбирать будущих док
торантов.

В институте работает немало круп
ных ученых, имеющих богатый опыт 
подготовки научных кадров и реша
ющих ряд актуальных проблем совре
менной медицины. Кроме того, в по- 

,следнее время стало широко практи- 
’коваться привлечение крупных спе
циалистов Москвы, Ленинграда и дру
гих городов в качестве консультантов 
по докторским диссертация.м.

о ПОДГОТОВКЕ 
ДОКТОРОВ НАУК

Многие наши кафедры располагают 
современным научным с^рудовани- 
ем для ведения актуальной научной 
работы. В 1962  году в  институте соз
дана центральная научно-исследова
тельская лаборатория (ЦНИЛ), вклю
чающая лаборатория багохимии, гисто- 
.хямии, спекіфальагото анализа, гема
тологии и элеиптюдаой мякроскопли.

Таким образом, Томский медицин
ский институт имеет в настоящее 
время все основные условия для ко
ренного улучшения поідготовки докто
ров наук. Как же ясіиміьзуются эти 
возможности?.

В 1962  году ученые института за
кончили 7 докторских диссертаций 
(доценты Б. А. Емельянова, Н. Я. За- 
вадовская, И. А. Клыкова, Л. А. ^ -  
ролеяяо, В. С. Рогачева, А. А. Трипо- 
литова и  Ф. Ф. Сакс). В 1963 году 
щ)еідш)лагается окончание еще 4-х 
ДОКТ05ИЖИХ диссертаций.

Темы диссертационных работ 
вполне актуальны и представляют 
значіяельную ценность для теории и 
практики советского здравоохране
ния. Например, работы доцентов 
Б. А. Емельяновой, Б. М. Масю- 
ковой, В. С. Рогачевой и Ф. Ф. 
Сакса посвящены проблеме хи
рургии пищевода и кардии. До
цент А. А. Триполитова разработа
ла вопросы микробиологии листерио- 
за . Доценты Н. П. Завадовокая, В. С. 
Лаврова, 0 . М. Прегер и  А. А. Ра- 
диояченко исследуют проблемы пато
логии системы крозн.

Наиболее успешно подготовку док
торов наук ведет действительный 
член Академии медищгяских наук 
СССР А. Г. Савиных. Под его руковод
ством в 1962  году выполнены 3 док
торские диссертации. Планомерно ве
дется подготовка докторов наук на 
кафедрах акушерства и  гинекологии 
(заведующий щюфеосор Б . С. Пойз- 
нер), патологической физиологии (за
ведующий профессор Д. И. Гольд
берг), патологической анатомии (за
ведующий профессор И. В. Торопцев), 
микробиологии (заведу’ющий профес
сор С. П. Карпов) я  некоторых дру
гих.

Чтобы помочь докторантам, мы 
предоставляем им творческие отпу
ска, уменьшаем педагогическую на
грузку, переводим на должности 
старших научных сотру’дников с ос
вобождением от учебной работы, от
правляем их в научные командиров
ки. Институт издает специальные 
сборники «Материалы теоретической 
и клинической медицины», в которых 
публикуются фрагменты диссертаций.

Работы диссертантов{ в особенно
сти докторантов, находятся под по
стоянным контролем ректората и 
партийной организации института. 
Систематически обсуждаются отчеты 
о выполнении диссертационных ра
бот на заседаниях ученого совета, 
проблемных комиссий, научных об
ществ, партбюро.

Однако в институте есть ряд серь
езных недостатков в под
готовке кадров высшей 
квалификации. Мы не 
должны ориентировать
ся лишь на общее число 
докторантов. Важное 
значение имеет и то, на 
каких кафедрах они будут 
работать. При составле
нии перспективного пла

на подготовки докторантов мы стреми
лись найти кандидатов для выполне
ния докторских диссертаций на всех 
кафедрах. К сожалению, на некоторых 
кафедрах таких кандидатов пока 
пойобрать не удалось. Это относится 
прежде всего к  кафедрам биологии, 
инфекционных болеэией, нервных бо
лезней, профильным кафедрам фарма- 
цевтичечжото факультета и  некото
рым другим. Очевидно, руководители 
их недостаточно серьезно относятся 
к  подбору ассистентов и доцеятов. 
Настало время значительно повысить 
требования к  лицам, претендующим 
на замещение должностей доцентов. 
Надо обязательно оценивать перспек
тивы выполнения докторской диссер
тации ловым доцентом.

Нельзя считать нормальным я  то, 
что некоторые заведующие кафедра
ми —  доцеінты ве имеют тем доктор
ских диссертаций. Это особеино і 
сается заведующего кафедрой судеб
ной я  фармацевгичесБой химии до
цента Е. С. Смиряова, который очень 
пассивен в  научно-исследовательской 
работе.

Большим недостатком в выполне
нии плава докторских диссертаций 
является удлинение сроков их окон
чания. Задержка эта часто вызы
вается тем, что некоторые диссер
танты уж слишком долго «накапли
вают» материал.

Большая ответственность лежит и 
на самих диссертантах. От их настой
чивости, целеустремленности, твор
ческой активности зависит успешная 
подготовка докторских диссертаций.

Есть и трудности, которые мы са
ми устранить не можем. Помещение, 
отведенное для центральной лабора
тории, нас не устраивает. Мы не мо
жем развернуть отдел физиологии, 
лабораторию имунологии и другие. 
Плохие помещения для ведения 
научных исследований имеет боль
шинство кафедр. Перед институтом 
давно стоит вопрос о строительстве 
биокорпуса и специального здания 
для центральной лаборатории.

После устранения этих трудностей 
иам легче будет решать одну из глав
ных своих задач —  готовить кадры 
высшей квалификации.

А. САРАТИКОВ,
проректор по научной части ме
дицинского института, профессор.

4 -\ Лондон рукоплещет артистам из России
из̂ зА РѴБЕЖ^ g Ираке продолжаются репрессии 

Н о в ы е б е з р а с с у д с т в а  и м п е р и а л и с т о в

Торговля рисом 
передается |

в руки I
государства §

РАНГУН, 19 февраля. (ТАСС), g 
В 1964 году будет нацноналнзиро- g 
вана вся торговля рисом в Бирме, ° 
сообщает информационный бюлле- |  
тень революционного совета Бир- g 
мы. Закупка, распределение и экс- g 
порт риса будут осуществляться g 
только через единую государствен- g 
ную торговую организацию. g

Согласно официальному сооб- g 
щенню, опубликованному управле* g 
нием по торговле сельскохозяйст
венными продуктами Бирманского 
Союза, частным торговцам разре
шено участвовать в распределе
нии риса и продуктов из риса 
лишь до конца 1963 года. Однако 
цены на рис будет в это время оп
ределять правительство.

ѵізаваоааааооооаааооове юооооааооаоаоооооаогд- 
□ 
8 
8Англичане покорены мастерством 

советских артистов
Но в о е

8 правительство

ЛОНДОН, 19 февраля. Коррес
пондент ТАСС Б. Егоров пере
дает:

Торжественно прозвучали гим
ны Великобритания и Советского 
Союза, и своды большого кон-

□ цѳртного зала Альберт-холл на- 
Q полняет величественная мелодия 
§ «Песни о России» композитора 
а Б. Александрова.
§ Так вчера вечером начались в 
о Лондоне гастроли Краснознамен- 
Q ного ансамбля песни и пляски 
g Советской Армии. Это не первая 
о встреча ансамбля с лондонцами.
8 Здесь его хорошо помнят по га-
□ стролям 1956 года, и поэтому ты-
□ сячи слушателей, пришедших в 
о зал Альберт-холл, как старых 
8 друзей, тепло принимают совет- 
8 ских артистов.
g Ансамбль, как всегда, выступа-
Р.ооооаоаооаоаоооаооооааоаоооаооооооооі

« О б ъ ект—Л енинград». 
Ц е л ь —п р о в о к а ц и я

ет с разнообразным песенным Hg 
танцевальным репертуаром. Сре-о 
ди песен — широко известные в |  
Англии «Полюшко-поле» компо-о 
зитора Книппѳра и русская на-g 
родная песня «Калинка». Востор-о 
жекно реагируют слушатели на в 
английскую солдатскую пе(шю о 
«Тшшѳрери», которую ансамбль о 
исполняет на английском языке. □ 
С особым вниманием встречают □ 
они советские песни: «Хотят лив 
русские войны?» и «Бухеявальд-g 
ский набат». g

Каждая песня сопровождается g 
бурными аплодисментами. Неко-g 
торыѳ из них приходится ЕСПОЛ- g  
вять «на бис». И, конечно же, g 
зрителей покоряют замечатель- g 
ныѳ пляски, которые всегда g 
пользовались большим успехом g 
у англичан. g

^  В заключение концерта в за-В 
йлѳ гремит продолжительная ова-В 
8ция. g
g Гастроли советских артистов в в 
йЛондонѳ продлятся до 7 марта. В
SbDoaDDDoaooaDDDDoaoaooQOOQoaDoaooDa

И р а н а
ТЕГЕРАН. 19 февраля. (ТАСС). 

Здесь объявлен новый состав пра
вительства Ирана, сформирован
ный премьер-министром Алямом.

Из новых лиц в состав прави
тельства вошли — Пирасте — 
министр внутренних дел, Али Ха
ни — министр промышленности, 
рудников и торговли, Моиниян — 
министр путей сообщения, Бахери 
— министр юстиции, Хошбин и 
Тафаззоли — министры без порт
фелей.

На прежних постах остались во
енный министр генерал Нагди, ми
нистр иностранных дел Арам, ми
нистр финансов Бехния, министр 
сельского хозяйства Арсанджани, 
министр труда Хосровани, министр 
почт, телеграфа и телефона Самии, 
министр здравоохранения Рияхи и 
министр просвещения Ханлари.

ЛОНДОН. 19 февраля. (ТАСС). 
Военные учения с официальным 
названием «Объект — Ленин
град». Что это? Эпизод времен 
гитлеровского «натиска на Вос
ток»? Нет, это будни английской 
военщины. Учения английских 
бомбардировщиков «Вулкан», ос
нащенных ракетами «Блю стил», 
проводившиеся на прошлой неделе 
на одной из баз английских ВВС, 
получили официальное название 
«Объект — Ленинград».

Осуждая провокационный ха
рактер этих учений, газета «Дей
ли геральд» пишет: «Бряцание
оружием — это идиотское поведе
ние». Газета заявляет: «Мы ве
дем себя, как хвастливые школь
ники, и размахиваем кулаками пе
ред носом других стран. Военным 
руководителям нужно решительно 
напомнить, что сейчас на земле 
мирное время».

А т о м н ы е  б ом б ы  н а д  А н гл и е й
ЛОНДОН. 19 февраля. (ТАСС). 

Англии суждено стать главной 
авиабазой США в системе новых 
ударных соединений атомных бом
бардировщиков, которые будут 
приданы военному блоку НАТО 
во исполнение «пакта Нассау», за
ключенного в декабре прошлого 
года между президентом США

ПОЛОЖЕНИЕ в ИРАКЕ
ПАРИЖ. ІУ февраля. (ТАСС). 

Специальный корреспондент газе
ты «Фигаро», находящийся сейчас 
в Багдаде, сообщает о непрекра
щающихся репрессиях против ши
роких демократических слоев 
Ирака.

«В Багдаде, — пишет он. — 
по-прежнему продолжается «охота 
за ведьмами». Багдадское радио 
призвало всех граждан, которые 
знают коммунистов, написать их

фамилии на листке бумаги и пос
лать военному командованию. 
Можно себе представить, каковы 
будут результаты этого официаль
ного поощрения доносов в Ираке, 
где и без того столько раздоров.

Кроме того, поскольку Комму
нистическая партия уже не один 
год находится в подполье, в при
надлежности к ней можно обви
нить кого угодно, кто известен ле
выми симпатиями или оппозицией 

властям, ясно, что 
ссылаться на партий
ный билет не приходит
ся... Коммунисты Ира- 
К&, ■ хорошо -организо
ванные и давно привык
шие к подполью, еще 
представляют собой си- 
лу, -несмотрй На Тяже
лые удары, нанесенные 
их рядам в последние 
дни».

Характеризуя обста
новку в иракской столи- 

(іце, корреспондент отме- 
'чает, что «атмосфера, 
которая царит сейчас в 
Багдаде, не имеет ни
чего общего с той, ка
кая была во время ре
волюции 14 июля 1958 
года, когда народные 
массы заполнили ули
цы и приветствовали 
рождение республики.

На сооружении вы
сотной Асуанской пло- 
гины (ОАР).

На снимке: сборка 
кранов на площадке 
монтажа механизмов. 
(Фотохроника ТАСС).

На этот раз никаких толп нет. Го
род остается под угрозой танков, 
по-прежнему установленных на 
улицах. Комендантский час- начи
нается с 23 часов. Никто не может 
выехать из города или въехать в 
него без разрешения. Чувствуется 
недовольство. Оно особенно ощу
тимо среди рабочих».

«8 февраля, — продолжает кор
респондент, — багдадское радио 
обратилось к гражданам с призы
вом выйти на улицу, чтобы проде
монстрировать свою поддержку 
новому режиму. Однако никто не 
откликнулся на этот призыв. Зато 
^jl февраля была организован^ 
широкая народная дем<жстрация «  
кварталах бедноты, расположен
ных на восточном берегу Тигра.

Демонстранты, скандировали ло
зунги недоверия новому режиму, 
И тогда вновь вмешались танки, 
они стреляли из пушек и пулеме
тов, чтобы разогнать участников 
демонстрации. С тех пор больше 
никто не призывал население к 
шествиям и демонстрациям. Пра
вительство боится идти на этот 
риск».

ПАРИЖ. 19 февраля. (ТАСС). 
Корреспондент тегеранской газе
ты «Кейхан». находящийся сейчас 
на ираночіракской границе, пере
дает. согласно сообщению агентст
ва АФП, что в Киркуке (на севере 
Ирака) и Амаре (Южный Ирак) 
п^исходят бои между противни
ками и сторонниками нового ре
жима. Корреспондент указывает, 
что противники нового режима, 
возможно, овладели уже всем рай
оном, прилегающим к городу Ама- 
ра. В ходе уличных боев, добавля
ет ©н, большая часть города Кир
кука также перешла в их руки.

Кеннеди и премьер-министром Ве
ликобритании Макмилланом.

Сообщая об этом, осведомлен
ный военный обозреватель газеты 
«Дейли экспресс» Чэпмен Пинчер 
указывает, что США собираются 
направить в Англию смешанные 
соединения из тяжелых реактив
ных бомбардировщиков «В-52- 
стратофортресс» и свмхзвуковых 
бомбардировщиков <В-58-хастлер».

Эти бомбардировщшш, приспо
собленные для перетозки водород
ных бомб, б у д ^  размещены на ба- 

в Ан:зах США .нглии, в Гринхэм- 
Брайз-Норто-Коммоне (Беркшир), 

не и Аппер-Хэйфорде (Оксфорд- 
пшр) и Фэйфорд (Глостершир). Все 
они, уточняет Пинчер, будут на
ходиться в ведении верховного 
главнокомандующего объединенны
ми вооруженными силами НАТО в 
Европе генерала Леинитцера.

По словам обозревателя, руково
дители английских ведомств обо- 
]юны «считают, что в течение двух 
лет многим из этих бомбардиров
щиков придется все время нахе- 
диться в воздухе вместе со своими 
многомегатонными бомбами, что
бы .избежать риска уничтожения 
'йе^зем'лё*. О риске «развешиіе- 
ния» атомных бомб в английском 
небе для населения страны обозре- 
латед№ Пинчер предпочел не гово
рить. I,

Сегодня и зав тр а  Н а р ы та

D  ПЕРЕРЫВАХ между заседания- 
ми первой партийной конферен

ции г. Колпашево делегаты оживлен
но обменивались мнениями. Решения 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС о пе
рестройке партийного руководства 
хозяйством по производственному 
признаку вызвали горячее одобрение.

—  На все недостатки в промыш
ленности теперь идем лобовой атакой, 
—  говорили делегаты.

Очень меткое замечание! Работа 
городского партийного комитета в 
новых условиях— это, действительно, 
лобовая атака, решительное наступ
ление на то, что мешало развитию 
промышленности на обширнейшей 
территории нашей области.

Утром у входа в здание Еолпашев- 
схого горкома КПСС эагудел эасне- 
хенный «газик».

—  Куда курс?
^  Сйова к  строителям, ^  жорот- 

хо отозвался заведующий промыш
ленным отделом В. П. Васьков.

Вслед за ним в длительную коман
дировку отправился инструктор Ки
рилл Новиков. Впервые он держит 
путь в таежные массивы Чаинсхого 
леспромхоза. Надо познакомиться с

производством, послу
шать людей.

Шире стал диапазон 
деятельности Колпашев- 
ского горкома КПСС. Те
перь он осуществляет 
партийное руководство 
промышленными пред
приятиями, расположен
ными на территории быв
ших Колпашевского, Ча- 
ияского, Бакчарского и 
Парбигского районов. Ти
хо сегодня в кабинетах 

горкома КПСС. В разные концы разъ
ехались партийные организаторы, 
чтобы начать работу по-новому, сооб
разуясь с решениями ЦК КПСС.

Север области живет большой 
жизнью строителей. Сейчас нет ни 
одной улицы в Колпашево, где бы не 
сооружалось жилье, не становились 
строительные леса или не уклады
вался бетон, В среднем через каж
дые три дня сдается новая квартира, 
справляется новоселье.

На проспекте имени Кирова скоро 
войдет в строй здание городского До
ма культуры, на улице Обской под
нялись стены учи.тища механизации 
сельского хозяйства. На улице имени 
Белинского возводятся корпуса новых 
общежитій.

Особенно расширилась северная 
окраина. В последние 3 — 4 года здесь 
появилось > пять новых улиц. Рядом с 
только что отстроенным зданием пи
воваренного завода поднялась в небо 
труба большого автоматизированного 
хлебокомбината, выросли корпуса 
автогаражей и мастерских, арочные 
перекрытия завода «Металлист», а 
чуть подальше, на взгорье ^  водо

напорная башня первой линии (урод
ского водопровода.

В Колпашево трудятся свыше 300 
учителей, более 370 медицинских 
работников. В городе 4 кинотеатра, 
народный драматический театр, че
тыре учебных заведения. Книжные 
фонды библиотек насчитывают 100 
тысяч экземпляров.

Один будничный день северного 
города —  это на 4 0 — 45 тысяч 
рублей приобретенных товаров, 
13 .3 0 0  экземпляров газет и журна
лов. Это 1 2 0 — 140 пассажиров, вы
летевших на самолетах из Колпашев
ского аэропорта. Более 200  автома
шин, вышедших утром на грузовые 
и  пассажирские линии. Наконец, в 
летнюю пору один будничный день 
—  это прибытие и отбытие от при
чалов пристани трех —  четырех 
пассажирских судов, включая и  бы
строходную «Ракету». Это— 5 0 — 60 
погонных негров вновь построенных 
дорог.

Таков город сегодня, таковы его 
трудовые будни.

,..В центре города стоит монумент 
В. И. .Іенину. Его взгляд обращен к  
могучей Оби. Ленин как бы вгляды
вается в даль нарымской тайги, где к 
северу от Томска веками стояла глу
хомань, полудикость и самая на
стоящая дикость.

Нарым в условиях царской России 
был огромной тюрьмой, куда ссыла
ли лучших сынов народа, боров
шихся против рабства и эксплуата
ции. Безраздельными хозяевами это
го богатого таежного края были ста
новые, купцы, ростовщики и попы. 
Тяжко жилось здесь простым людям.

Теперь э^о —  хорошо развитый в 
промышленном отношении край.

Т ерф и теш , в а  котарой теперь

осущесевляет партийное руководство 
хозяйством Колпашевскип горком 
КПСС, составляет почти 50 тысяч 
квадратных километров. На севере ее 
границы упираются в прикетскую 
тайгу, на юге идут по рубежу Ні^во- 
сибирской области. Здесь берут нача
ло многочисленные таежные речки: 
Икса, Галка, Андарма, Бакчар, Пар- 
биг, а  на западе —  Кенга с ее много
численными притоками. Могучая Обь 
пересекает район с юго-востока на 
северо-запад. На севере несет свои 
воды медленная Кеть. У поселка То- 
гур она сливается с Обью Кетской 
протокой. Недалеко отсюда впадает в 
Обь й  бурая Чая.

Развитая речная сеть широко ис
пользуется для доставки древесины 
из далеких уголков тайги. Передо
вым патрульно-дистанционным ме
тодом сплавщики доставляют на 
Усть-Чаинский рейд тысячи кубомет
ров леса молен. Здесь его грузят в 
суда мощные плавучие краны.

В Колпашево более 40 лет работа
ет гидрометеорологическая станция. 
Термометры 35  гидрометеорологиче
ских постов этой станции зарегистри
ровали самые крайние температуры: 
летом плюс 34 ,7  градуса, зи
мой —  52 ,9  градуса мороза. Лишь в 
последние годы зима стала необычно 
мягкой, «сиротской», как говорят 
старожилы. Редко в какой день вы
дается мороз 40 градусов.

Весной реки сильно разливаются 
по огромной равнине. С разливом рек 
преобразуется и природа. Пробужда
ются норка и ондатра, завезенные в 
Нарым еще в тридцатых годах, вы
ходит к  водопою могучий сохатый, 
вспугивая чуткого соболя, размно
жившегося в лесных урочищах. Над 
водными просторами летят на гнез

довье в Нарым лебеди, гуси, утки.' 
Приходит пора летней путины. На 
заливную пойму обычно приходится 
половина улова рыбы.

Лес, речные водоемы, многочис
ленные лесные зверьки —  основные 
производственные ресурсы этого 
края. В плановом комитете Колпа
шевского горсовета сохранился ста
тистический сборник времен, когда 
Нарым входил в состав Новосибир- 
(5кой области. Он дает богатую пищу 
для сравнения.

На 1 января 1938  года было выпу
щено валовой продукции в переводе 
на новые деньги на 8 4 4 .7 0 0  рублей. 
На 1 января 1963 года производство 
валовой продукции предприятиями 
города Колпашево и четырех бывших 
районов (исключая предприятия по 
переработке сельскохозяйственного 
сырья) составило 15 .327  тысяч руб
лей.

В то время в промышленности ра
ботало около двух тысяч рабочих, 
сейчас на предприятиях трудятся 
6 .8 0 0  человек. На каждого рабочего 
в то время вырабатывалось в год на 
4 ,712  рублей различной продукции, 
теперь —  на 22 .4 0 0  рублей, или е 
Д,7 раза больше.

Труженики промышленных пред
приятии настойчиво борются за по
вышение производительности труда. 
В-Чаинском и Колпашевскон лес
промхозах сотни рабочих выпол
няют недельные задания за 4 — 5 
сиен. Коллектив Колпашевского лес
промхоза задание пятя лет уже опе
режает на пять месяцев, а по росту 
производительности труда вышел на 
рубежи последнего года семилетки. 
Малые комплексные бригады Н. Ти
хомирова, Г. Гнутова трелюют и гру- 

.зят  з а  год до 1 4  тысяч кубометров

В

Фон Хассель требует 
увеличения ассигнований 

на военные расходы
БОНН, 19 февраля. (ТАСС). 

Вчера боннский министр обороны 
фон Хассель встретился с мини
стром финансов ФРГ Дальгрюном. 
Темой их беседы, как сообщает 
агентств© ДПА, было «изыскание 
возможностей увеличения военно
го бюджета», который проектом 
государственного бюджета ФРГ 
на 1963 г. определен в сумме 17 
ліиллиардов марок. Фон Хассель, 
как подчеркивается в сообщении, 
заявил недавно о своем намере
нии потребовать дополнительно 

. 1.3 миллиарда марок.

з г Л я н и т е

леса, значительно пере
крывая принятые на 
себя обязательства. Растет мощ
ность Нарымской сплавной кон
торы и Нарымского эксплуатационно
го участка Обского речного паро
ходства. 6 навигацию только по Кети 
было доставлено 8 00  тысяч кубомет
ров леса в плотах.

Более половины древесины перера
ботал коллектив Кетского сплавного 
участка. В 1961  году он отгрузил 
244  тысячи кубометров леса. А в 
1962  году эти показатели увеличи
лись более чем в два раза. Сейчас ря
дом с участком создается Еоньеров- 
ский рейд с полукилометровой за
панью. Здесь будет большой комплекс 
лесосплавных работ. Уже в эту нави
гацию сюда поступит более 1 мил
лиона кубометров леса.

Реконструированы и специализи
рованы лесопильные и шпалорезные 
заводы. На Кетском лесозаводе вво
дится в действие мощная электроба
за, начато строительство новой пило
рамы современного типа. Улучшается 
технология на Гришкинском лесоза
воде.

Из общей площади всех водоемов 
области на долю яарынских рыбаков 
приходится почти 12 процентов. За 
год рыбаки Колпашевского рыбокон
сервного комбината сдали 8 .280  
центнеров рыбы. Средний годовой 
улов на одного рыбака по рыбоарте- 
лян составил 43 центнера, по брига
дам госдова —  63 ,3  центнера вме
сто 18 центнеров в 1936  году. Впер- 
выѳ нарымские рыбаки начали облов 
да.іьних таежных водоемов с по
мощью авиации. Комбинат довел го
довой выпуск рыбных консервов до 
315 миллионов банок.

н а  к а р т у

Совершенствуют работу предприя
тия местной промышленности. Они 
выпускают сейчас более 70  видов 
продукции, в том числе мебель, лы
жи, строительные материалы, конди
терские изделия, одежду. Работники 
местной промышленности досрочно 
выполнили план четвертого года се
милетки.

Большой объем судоремонтных ра
бот выполняют ремонтно-эксплуата
ционные базы. В затон Ново-Ильин- 
ской РЭБ приходят на эиыовку и ре
монт до 100 судов. Поселок Озерное, 
где живут речники, стал важным ме
ханизированным центром Обского 
речного пароходства. В ремонтно-экс
плуатационной базе Томского госрыб
треста ведется не только ремонт, но 
в строительство плавучих холодиль
ников, рыболовецких метчиков со 
стальным корпусом.

Велики перспективы развития про
мышленности в этом богатом крае. 
Первая партийная конференция пре
дусмотрела увеличить в 1963  году 
объем производства по предприятиям 
совнархоза на 9 процентов, а по 
предприятиям местной промышленно
сти —  на 8 процентов.

С первых дней нового года нача
лась трудовая перекличка предприя
тий за  досрочное выполнение заданий 
пятого года семилетки. 26  промыш
ленных предприятий взяли уверен
ный ритм в работе. Досрочно выпол
нили январский план Еолпашевский 
и Чаинский леспромхозы, завод «Ме
таллист», рыбоконсервный комбинат 
и другие предприятия.

С. КЫТМАНОВ.
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Открытия  
продолжаются

в MocKie. я здании  ун и івр си тата  п|»еходила I Всаееюэная 
конф еренция по итогам совм естны х работ советских и передо* 
вых зарубеж ны х учены х в течение М еждународного геоф изи
ческого года и международного геоф изического  сотрудниче
ства (с лета  1957 по 1959 год). Среди участников бы ла боль
ш ая группа томичей, в  том числе проф ессор Томского ун ивер 
ситета В. Н. Кессених. Мы попросили В ладимира Н иколаевича 
поделиться е читателям и своими мы слями и впечатлениями.

На трех пленарных заседаниях!нитного комплекса А. И. Лихачев. Он 
—  — ----  ------- несколько лет руководит группой мо

лодых научных работников Сибир
ского физико-технического института. 
Выдвигаемые томским ученым идеи 
(обоснование их составляет содержа
ние его докторской диссертации) бы
ли после конференции дополнительно 
обсуждены в институте прикладной 
геофизики, которым руководит вице- 
президент Академии наук СССР, изве
стный исследователь Арктики Герой 
Советского Союза Е. К. Федоров.

Мне лично много дало обсуждение 
нашего доклада, сделанного на объе
диненном заседании секций ионосфе
ры и физики атмосферы, совместно с 
Э. С. Казймировскйм и У. А. Новико
вой. Доклад трактовал о связи дина
мики ионосферы с динамикой атмо
сферы в целом. В этом направлении 
намечается плодотворное сотрудниче
ство с геофизиками Москвы и Сибир
ского отделения Академии наук СССР.

Было много интересных и радост
ных встреч с исследоватеѵіями ионо
сферы, работающими в Арктике, Ант
арктике, плававшими в Индийском 
океане, запускавшими в ионосферу 
ракеты из различных точек земного 
шара, оборудовавшими космические 
корабли и спутники.

Труды конференции готовятся к 
изданию. Это будет ценный научный 
материал.

В. КЕССЕНИХ. 
профессор Томского университета.

были сделаны интереснейшие сооб
щения об исследованиях космическо
го пространства, неоднородной 
структуры и движений в ионосфере 
метеоров, о радиационных поясах 
Земли, солнечной актизности и зави
сящих от нее электромагнитных яв
лений на Земле. Словом, были охва
чены все стороны комплексных гео
физических исследований.

Дѵдя того чтобы детально обсудить 
уникальные результаты, работало 
множество секций и четыре симпо- 
эи>’ма —  специализированные науч
ные совещания. Одно —  по взаимо
действию водной и воздушной оболо
чек и ледников, радиации, климату; 
второе —  было посвящено проблемам 
электромагнитного комплекса.

Сибирский физико-технический 
институт при Томском университете 
представил большое количество док
ладов. Выст)'пали с ними, участвова
ли в прениях и дискуссиях А. И. Ли
хачев, Ю. Н. Елизарьев, 0._К. Гор
деев, В. А. Чеча, Г. В.
Н. И. Тимченко и другие.

Большой интерес вызвал доклад о 
новых закономерностях в ходе иони
зации слоя Ф2 ионосферы по данным 
анализа наблюдений мировой сети 
ионосферных станций —  по направ
лениям, которые были подсказаны 
многолетним опытом работы Томской 
ионосферной станции. Его сделал на 
симпозиуме по проблемам электромаг-

НА ТОМСНОМ 

ЭЛЕН ТРОМЕХАНИЧЕСНОМ

„ иомсомольспиИ 
прожептор“ 
действует

] Ц  ЕСЕОЛЬЕО МЕСЯЦЕВ на заводе 
“ ■ действует «Комсомольский про

жектор». Его штаб постоянно прово
дит рейды по цехам завода. Б поле 
зрения комсомольцев находятся воп
росы качества, техники безопасности, 
транспортных расходов, хранения 
продукции, ремонта оборудования.

Материалы рейдов, в которых при
нимают участие и работники отделов, 
систематически публикуются в спе
циальных выпусках многотиражной 
газеты «Говорит комсомолия!».

Штаб устанавливает связь с ком
сомольскими организациями других 
заводов, ускоряет получение сырья, 
подшипников и других деталей.

С каждым днем растет авторитет 
«гЕомсомольского прожектора» на за
воде.

Испытания 
идут по-новому
g  ПНЕВМАТИЧЕСКОЙ ЛАБОРАТО- 

РШІ специального конструктор
ского бюро осваивается тензометри
ческий метод испытаний отбойных и 
клепальных молотков. Он точен и 
удобен, наглядно фиксирует резуль
таты.

Б  основе метода лежит использо
вание изменений силы тока в зави
симости от изменения сопротивлений 
в металлических нитях, закреплен
ных на тензометрических пластинках.

Работу ведет конструктор В. Зару
бин.

Полным ходом идет на заводе под
готовка к  выпуску нового вида про
дукции —  пневмоударников. Они 
предназначены для бурения угольных 
пород.

Большая работа проводится по 
борьбе за высокую культуру произ
водства.

В новом ремонтно-механическом 
цехе чисто, уютно. Все станки по
крашены в зеленый цвет. Удобно и 
красиво размещено оборудование. 
Здесь приятно работать.

КОНТРОЛИРУЮТ ПРИБОРЫ

Необычное явление
Высокогорная астрономическая станция Пулковской обсерватории, на

ходящаяся на Северном Кавказе, стала центром изучения в нашей стра
не проблемы солнечной активности.

В беседе е корреспондентом ТАСС приехавший в Пулково начальник 
высокогорной станции кандидат физико-математических наук М. Н. Гнв- 
вышев рассказал:

— В январе нам удалось наблюдать на Солнце необычное явление. Из- 
за восточного края светила вышло большое пятно, двигавшееся на запад. 
Внезапно увеличилась яркость внешних слоев солнечной короны, как 
бывает лииіь в период максимума солнечной активности.-В результате 
обработки спектрограмм уже получены количественные величины, ха
рактеризующие мощность процесса.

Необычное явление сказалось на спокойствии атмосферы Земли. 
Произошел выброс злектрически заряженных частиц, появились поляр
ные сияния, возникли магнитные бури, изменились условия распростра
нения радиоволн.

Сейчас наша аппаратура пополняется новыми радиотелескопами и 
оптическими приборами. Они дадут возможность комплексно просле
дить процессы, происходящие в разных слоях Солнца. Уси.шваются на
ши научные контакты с зарубежными исследователями Солнца, в том 
числе с учеными Чехословакии, МНР, США, Франции, Японии, Австрии, 
Венгрии, Польши. Представители некоторых из зтих стран недавно по
сетили высокогорную станцию. Мы договорились о совместной работе, 
в частности, об обмене научной информацией в период Международного 
вода спокойного Солнца.

(ТАСС).

Р  АММА-ГЛОБУЛЙН -  чудес- 
* ный препарат против кле

щевого энцефалита и многих дет
ских заболеваний. Это один из 
видов продукции, выпускаемой 
Томским научно-исследователь
ским институтом вакцин и сыво
роток, которая расходится по всей 
стране. Как же он изготовляется?

Раньше в гамыа-глобулиновом 
цехе получали препарат в холо
дильных камерах, где температу
ра колебалась в пределах минус 
4 — 7 градусов. Труд в этих усло
виях был нелегким.

Сейчас цех коренным образом 
реконструирован. Гамма-глобулин 
готовится при комнатной темпера
туре в закрытых шарообразных

Ручной труд здесь полностью 
механизирован. !^душ но-вакуум - 
ная линия дает возможность бы
стро и без применения ручнсио 
труда перекачивать жидкость в 
реактор. Контроль за ходом по
лучения чудесного препарата ав
томатизирован. Охлаждение раст
вора в реакторах регулируется мо
стом с электронным протраммным 
устройством. «Команда» 
подается на электропри- 
вод, установленный на 
холодильных системах, и 
в заданный момент он 
отключается. Электрон
ный потенциометр и ло
гометры — приборы для 
измерения температуры 
в спиртовых баках и ре

акторах —  зорко следят за  произ
водством гамма-глобулина. Теперь 
технолог цеха может непосредст
венно с пульта управления руко
водить всем процессом.

Получение ценного препарата 
стало более экономичным, каче
ство его улучшилось.

реакторах.
На снимках (слева); аппаратчик гамма-глобулинового цеха 

А. И. Саватейченко готовит реактор к работа; (справа) началь
ник цеха Н. Г. Турлянцева проверяет показания электронных 
мостов.

Текст и фото В. Гусева.

«ШОРОХ ЗВЕЗД» И ЗВОН КАПЕЛИ

Заводские
таланты

Q  ДОМЕ КУЛЬТУРЫ завода про
шел смотр заводской художест

венной самодеятельности. Программа 
его была самой разнообразной. Испол
нялись русские и советские песни, 
песни и пляски народов (ХСР и дру
гих стран. Выступали чтецы и ин
струменталисты.

Многие номера были исполнены, 
как говорят, на высоком уровне. В 

первую очередь, это .«Молдавская 
рапсодия» и антракт к  четвертому 
действию оперы Бизе «Кармен», ко
торые сыграл на баяне В. Миронов. 
Успешно выступил струнный квин
тет под управлением т. Чернявского 
из второго цеха. Вокальной группой 
этого же цеха руководят А. Гришани
на и В. Миронов. Хорошо прозвучала 
в исполнении хора песня В. Мурадели 
«Бухенвальдский набат».

Жюри присудило первое место са
модеятельности второго цеха.

Драматический коллектив завод
ского Дома культуры под руководст
вом артистки областного драматиче
ского театра А. И. Ратомской гото
вит пьесу В. Гусева «Сын Рыбако
ва».

А. ГАВРИЛОВ.

Давно не повторялась 
в «биографии» января 
средняя температура ми
нус 16 градусов, какую 
зарегистрировали в этом 
году московские синоп
тики. И все-таки для 
средней полосы страны 
такая погода не столь уж 
необычная, отметила в 
беседе с корреспондентом 
ТАСС старший научный 
сотрудник Центрального 
института прогнозов 
Н. К. Бельская.

Удивительно другое: 
зима резко изменила 
своему традиционному 
курсу. На восток она 
неожиданно пропустила 
теплые воздушные мас
сы с Тихого океана, а в 
Молдавию и на юг Ук
раины ворвались через 
Западную Европу и При
балтику северные ветры 
Гренландии.

Сибирь, правда, наве
стили крепкие морозы, 
остановили кое-где ртуть 
термометров (она замер
зает при — 39 граду
сах), белым кораллом 
распушили тайгу. В 
Оймяконе (Якутской 
АССР) отмечено даже 53 
градуса мороза. В подоб
ную стужу пар дыхания 
оседает кристаллами, и 
где-то высоко-высоко 
шуршит, слегка потрес
кивая, воздух. Этому яв
лению метеорологи дали 
романтическое название 
«шорох звезд».

Но нынче на востоке 
страны оно наблюдалось 
недолго. «Шорох звезд» 
во многих местах сме
нился звоном, капели. 
Даже на побережье Бе
рингова моря вдруг на 
сопках растаяли снега,

по-весеннему побежали 
ручьи. В одну из декад 
температура воздуха на 
Чукотке превысила сред- 
ненноголетнюю на 22 
градуса! Понсеместно за 
Уралом было теплее 
обычного на 4 — 6 граду
сов.

Зато впервые за 64 
года свирепые холода 
обрушились на Молда
вию и юг Украины. Мо
розы достигали здесь ре
кордной отметки —  35 
градусов: на 2 — 3 гра
дуса ниже абсолютного 
минимума.

Но еще более неприят
ные неожиданности зима 
преподнесла Западной 
Европе, заметила стар
ший научный сотрудник 
института Е. Л. Борисо
ва. Лед сковал «незамер
зающий» Датский про
лив, замерзли каналы 
Венеции и реки Франции. 
На севере Великобрита
нии высота снежного по
крова достигла 4 мет
ров, в Польше —  2, в 
Греции —  1,5 метра.

В Центральный инсти
тут прогнозов регулярно 
поступают сведения о

чрезвычайных явлениях 
погоды. Нынче их было 
довольно много. В Пензе 
и  Керчи вьюги сопровож
дались грозами. Более 30 
лет не знали такой яро
сти, как в этом году, 
оренбургские бураны. 
Временами мгла сокра
щала видимость до 20 
метров. На редкость жи
вописный иней наблю
дался в Прибалтике. В 
Риге его гроздья вслу
шивались почти на 6 
сантим етр ов. Н ебыв алые 
гололеды отмечались в 
Туапсе, Краснодаре, Ге
ленджике, Ростове. На 
Шадском перевале, в рай
оне Туапсе, ледяная бро
ня выросла почти до 20 
сантиметров.

А там, где «спор» 
Арктики с тропиками 
быстро решился в пользу 
ветров экватора, в гости 
к зиме пожаловало на
стоящее лето. В ряде 
районов Туркмении тем
пература доходила до 
2 5 — 28 градусов. Ис
ключительно теплая по
года удерживалась в до
линах Таджикистана, где 
температура поднялась

выше отметок абсолют
ного максимума. Только 
36 лет назад точно так 
же в этом крае рано на
бухли почки деревьев. А 
в Армении подобной теп
лой зимы не было за по
следние 60 лет. Здесь 
ртуть термометров вме
сто того, чтобы зи.чой 
опускаться, поднялась до 
22 градусов.

На юге уже прозвуча
ли «фанфары весны». Ей 
отсалютовали. .грохотом 
падений в'уШ елья таю
щие лавины Кавказа. 
Зазеленели луга предго
рий. Пробудились под
снежники, зацвели мин
даль и персиковые де
ревья.

На пути весны еще 
много преград. И, быть 
может, нелегко н не сра
зу ей придется распла
вить стужу, согнать сне
га: мороз еще силен. Но 
уже поднялись в небо 
перелетные птицы и 
огласили солнечный воз
дух радостным ликова
нием.

Д. СМИРНОВ.
(корр. ТАСС).

Р А Н Н И Е  Ц Ы П Л Я Т А
А синовская инкубаторно-птицеводческая станция вы вела первую  партию  цы п

лят — п ять  ты сяч . Они отправлены  в  колхоз имени Л енина А синовского произ
водственного уп равлен ия. Птенцы попали  к  хорош ем у хозяину  — Д. И. Прикопу. 
В прош лом году он  завоев ал  первое место среди  птицеводов управления, получив 
по 12Ѳ яи ц  от курицы -несуиіки .

— Больш ие планы  у  наш его коллектива, — говорит заведую щ ая инкубаторно- 
птицеводческой  стан ц ией  Л. Ш мы рева. — Намечено вы вести  70 ты сяч  цы плят. 
Только в  колхоз <40 л ет  О ктября> будет отправлено их 25—30 ты сяч . В этом хо
зяй стве  создается  п лем енная  ф ерм а. Наш а станция, учиты вая  планы  колхоза, 
приобретет в Омской области  50 ты сяч  вы сококачественны х яиц. В р езультате 
будет п олучена элитн ая  п ти ца русской  белой  породы . Куры этой  породы  отлича
ю тся вы сокой  яйценоскостью .

И нкубаторно-птицеводческая стан ц ия см ож ет обеспечить все колхозы , зан и 
м аю щ иеся птицеводством, цы плятам и. Дело только за  пом ещ ениям и для их в ы р а
щ ивания. М ежду тем , отдельны е руководители  не торопятся  с  оборудованием т а 
ких  помещ ений, и  и нкубаторная стан ц ия вы нуж дена р астяги вать  сроки  выводки 
цы плят. Вы играю т те  артели , которы е получат молодняк ф евральской  и м ар
товской  инкубации. в. ВУНЬКОВ.

М И Н И А Т Ю Р Ы

Л У Ж А

— Мной жизнь вокруг
отражена правдиво, — 

Сказала как-то Лужа
горделиво.

— Эх, ты,—ей Ветерок
шепнул смеясь, — 

Под этим отраженьем — 
только грязь!

Иной роман прочтешь, а
после тужишь:

В нем жизнь отражена,
как в этой луже.

С Т Ы Д Л И В А Я
О С И Н А

Когда о ком-то разговор
ведется,

Осина и бледнеет н трясется. 
«А вдруг заметят, —

думает осина, — 
Что я во мне гнилая

сердцевина».

Т Е А Т Р А Л
Задравши хвост и голову 

повыше,
Козел сжевал с забора все 

афиши.
И среди коз такой слушок 

пошел;
Мол, театралом сделался 

Козел. 
ВАСИЛЬЕВ.В

К о р о т к о
jTj «Коммунизм утверж дает на 

зем ле труд* — так  в райцентре 
Зы рянском  назы вался  тематике^ 
ский  вечер . Вызвал он больш ой 
разговор и обмен м нениями. Его 
участникам  были показаны  кадры  
из донум ентального ф ильм а «Жи
вой Ильич».

Вечер подготовили работники 
районной библиотеки совместно с 
комитетом ВЛКСМ Зы рянского  про- 
„..ОДСТ..ННОГО

^  Традиционный вечер встречи  
вы пускников состоялся в асинов- 
екой 11-летней ш коле Мі 4. Собра-

Пятые из Ъесяти

лись  из Томска, Н овосибирска, 
К расноярска, А бакана и других го
родов ее питомцы. М ногие присла
ли приветствия и п оздравительны е 
телеграм м ы .

П оздравить собравш ихся при
ш ли руководители  пром ы ш ленны х 
предприятий и организаций  моло
дого города, представители  общ е
ственности . Своими впечатлениям и 
и воспом инаниям и поделились вы 
пускники прош лы х лет.

Х озяева веч ер а подготовили кон
церт худож ественной сам одеятель
ности.

Н. ПРАСКОВА.
(7) Партком Томского производ

ственного  совхозно-колхозного  уп 
равлени я провел нонф еренцию  
членов Общ ества по рас п р о с тр а н е
нию политических и научны х зн а 
ний. Особое вним ание уделено про
паганде сельскохозяйственн ы х  и 
атеи сти чески х  знаний .

И збрано правлен ие районного 
отделения Общ ества. П редседатель 
— заведую щ ая районо О. А. Ду- 
рандина.

К. ВАСИН.

Из Омска возвратилась команда 
томских фигуристов, участвовавшая 
в зональных соревнованиях Сибири 
и Дальнего Востока в зачет V спар
такиады профсоюзов.-. оДѳсять кол-, 
лектинов—из Омска, Новосибирска, 
Красноярска, Хабаровска, Томска, 
Кемерово, Барнаула, Тюмени, Читы 
и Благовещенска — оспаривали пер
венство.

В личном зачете по программе 
мастеров спорта томич Юрий Рома
нов завял пятое место. Среди деву
шек, выступавших по второму раз

ряду, успех имела томская семи
классница Лена Полковникова. Она 
заняла третье место. В общекоманд
ном зачете томичи были пятыми, 
и,.Победа ]^с,талась омичам. Далее 
следовали новосибирцы, краснояр
цы и хабаровчане.

Результат выступлений томичей— 
неплохой, если учесть, что все, за 
исключением Ю. Романова, в подоб
ных соревнованиях участвовали 
впервые.

Б. БОРТНЮК.

У юных конькобежцев
16 и 17 февраля на катке стадио

на «Труд» проходили соревнования 
юных из общества «Трудовые ре
зервы».

Несмотря на большую массовость 
(выступало 15 коллективов), юные 
спортсмены не порадовали болель
щиков высокими результатами. По- 
видимому, сказывается отсутствие в 
прошлом квалифицированных пре

подавателей по конькобежному 
спорту. Но сделано уже многое. По-: 
явились и первые спортсмены-раз
рядники: Балынин (профтехучили
ще Ѣ. 1), Аноприев и Швецов 
(про(]^ехучилище Кг 10). Они и за
няли призовые места. Победителем 
вышел коллектив профтехучилища 
№ 10, на втором месте — училище 
№ б, на третьем — училище Кг 1.

Г. МАСЛОВА.

П О БЕ Д И Л И  ЗЛАК 
С ЕК У Н Д О М ЕР

И

...На старте рысаки старшего воз
раста. Среди них — Грим, Злак, 
Изумруд и Шелк Все они почти 
одинаковой резвости. 1.600-иетровая 
дистанция. Три четверти круга идут 
голова в голову Злак и Изумруд. Но 
последний не выдержал стремитель
ного бега и сделал проскачку. Побе
дителем оказался Злак, управляе

мый наездником II категории Р. В. 
Пономаревым.

Интересными были также скачки 
верховых лошадей. Сверх ожидания 
победил Секундомер — скакун, 
впервые выступивший в соревнова
ниях на Томском ипподроме. Уп
равлял им опытный спортсмен 
М. Маняпов.

• В. ЧИКИШЕВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

21 ф евр а л я  — сп ектакль  «Б езуп
речная репутация».
Билеты , приобретенны е н а  спек
так л ь  «Ш ельменко-денщ ии», дей
ствительны .
Н ачало сп ек так ля  в  7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

ШИРОКОЭКРАННЫЙ 
КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

Голубой зал  — «Ледоход* — 9, 
10-50, 12-40. 2-30, 4-20. Ѳ-10. 8. 9-50. 
Зелены й  зал  — «Под педеэрени- 
ем» — Ѳ-20. 11. 12-40, 2-20, 4. 5-40.
7- 20. Ѳ. 10-40.

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Ш иронозкранны й зал  — «Чело
век первого вена» — 9-30, 11-15, 
1, 2-45. 4-30. в-15. 8, 10-20. На уд
линенном  сеан се  в  8  час. дем он
стри рую тся  фильм ы : «В 35-й р аз  
ч е р ез  экватор», «Однополчане», 
«Дочь партии».

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «Под подозрением» — 9, 10-40. 
12-20, 2, 3-40. 5-20. 7. 8-40, 10-20,

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал  — ш ирокоэкранны й  
цветной худож ественны й  ф ильм  
«Семь невест для семи б рать
ев» _  9-30, 11-20, 1-10, 3. 4-50,
8- 40. 8-30. 10-20.
Малый зал  — новы й худож ест
венны й  ф ильм  «Ледоход» *—
9- 10, 12-50, 2-40. 4-30, 8-20. 8-10.10. 
Для детей  — «Таинственный 
остров» — 11 час. _

ДОМ КУЛЬТУРЫ ЗАВОДА 
«ТОМКАБЕЛЬ»

— «Ж изнь сначала»  »  4-30. 
в-05. 7-40, 9-15.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
СТАНЦИИ ТОМСК-ІІ

— «Волш ебное ревю »—4. 8, 8, 10.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Хлеб и розы * — 3, б, ^

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ЧЕТВЕРГ, 21 февра.ія

12.30. «Семилетка, год пятый...» Р е 
портаж . 12.40. Очерк «Ленинград». 
18.30. Концерт народного сам одеятель
ного ан сам бля песни  и тан ца Томского 
гарнизонного  Дома оф ицеров. 19.05. 
«А ктеры и роли». А лександр Д емья
ненко. 19.45. Экран — пионерам и 
ш кольникам . В программе: телев изи 
онны й ж урн ал  том ских ш кольников 
«Странички наш ей ж изни»; «Немного 
музы ки» и ф ильм  «Чиполлино». 20.45. 
Телевизионны е новости. 21.00. Япон
ский  худож ественны й  ф ильм  «Голый 
остров». (Фильм получил первую  
прем ию  на 11 М еждународном кино
ф ести вал е в Москве).

Томскому политехническому ин
ституту требуются гардеробщицы.

Одиноким предоставляется жи
лая площадь.

Обращаться: гор. Томск, про
спект имени Ленина. 30. с 14 до 
17 час., отдел кадров.
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ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ
в Томская областная санитарно-эпидемиологическая станция с § 
I 25 февраля 1963 года проводит авиаопылительные работы по g 
о уничтожению клеща—переносчика клещевого .энцефалита в ок- g 
в рестностях населенных пунктов Богашово, Сухареве, Лучаново, g 
□ Белоусово, Самуськн, 132-й квартал Тимирязевского леспром- g
0 хоза, Семилужки, Турунтаево, Подломск. g
в К указанному сроку кормовой фураж должен быть укрыт или g
в вывезен. °
g Областная санятарно-эпидемнологическая станция. в

1 I
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прачечной требуются кочегары 
п ар о в ы х  КОТЛОВ.

Обращаться: г. Томск, улица 
Тверская, 104, к заведующему.

Объединенный совет по заийпе диссертаций по биолопическим 
и медицинским наукам при Томском университете объявляет, 
что 4 марта, в 14 часов, в аудитории 317 главного корпуса 
состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ

на соискание ученой степени кандидата биологических наук 
Г. А. Докшиной на тему; «Влияние радона на температуру я 
биоэлектрическую активность внутренних органов у животных»: 
на соискание ученой степени кандидата медицинских наук 
С. Ф. Тузовым на тему: «Влияние левзен сафлоровидной на мы 
шечную работоспособность и некоторые функциональные нона- 
затеян организма».

С диссертациями можно ознаксжиться в научной библиотеке 
университета.

Строительно-монтажное управле
ние № 2 треста «ТомскстроЙ» с 16 
февраля 1963 года ликвидирова
лось.

Организациям, имеющим расче
ты со строительно-монтажным уп
равлением М 2. предъявлять пре
тензии д® 1 марта 1963 года.

После указанного срока претен
зии приниматься не будут.

К сведению руководителей тор
гово-хозяйственных организаций, 
предприятий и учреждений Киров
ского района г. Томска.

Согласно решению Кировского 
райисполкома, необходимо предста
вить до 30 марта на государствен
ную проверку и клеймение все ве
сы, гири, меры объема и метры с 
клеймами и свидетельствами 1961 
года и более ранних лет по адресу: 
г. Томск, переулок Кооперативный, 
4.

24 февраля в селе Рыбалово. 
в сельмаге Томского сельского рай
она проводится ВЫСТАВКА-ПРО
ДАЖА хозяйственных и пр^омыш- 
ленных товаров.

Проезд от Томска до Рыбалово 
автобусом (стоимость билета 65 
коп.). Стоимость проезда такси— 
1 рубль.

Приглашаем посетить выставку- 
продажу товаров. 2—1.

С А М О Л Е Т О М  
Н А  О Х О Т У  ^

Над тайгой летит самолет. На его 
борту братья Яков и Николай Усано
вы, Федор Немчинов и необычные 
пассажиры — лайки. Промысловики 
летят осваивать новые охотничьи 
угодья в верхнем течении реки Ню- 
рольки. Через сорок минут самолет 
приземляется на безымянном озере.

Больше месяца провели охотники 
в далеком урмане. Промысел был 
удачным. Государство получило 63 
соболя и большое количество белок.

П. М. Мелимов из поселка Озерное, 
награжденный значком «Отличник 

охотничьего промысла», добыл в ян
варе 20 соболей. Сейчас он в тайге 
расставил 200 капканов и других ло
вушек. Его товарищ, с которым он 
соревнуется, А. Синербин в январе 
сдал на заготовительный пункт 18 
соболиных шкурок.

В минувшем году охотники Васю- 
ганского коопзверопромхоза заготови
ли «мягкого золота» на 105 тысяч 
рублей.

И. СИДЕЛЬНИКОВ.

ПОГОДА

21 февраля по Томской области 
ожидается облачная погода с прояс
нениями, местами слабый снег, ме- г 
тель, ветер юго-западный. 7—1 2 .^  
метров в секунду, температура от 
2 градусов тепла до 3 градусов мо
роза. По северным районам — по
холодание.

22—23 февраля по Томской об
ласти ожидается облачная погода с 
прояснениями, местами снег, ветер 
юго-западный, 5 — 10 метров в се- 
кутіду, температура ночью 12—17, 
при прояснениях 20—25, днем —
8 — 13 градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томскому областному финансо
вому отделу требуются специали
сты на работу в отъезд на должно
сти старших экономистов н эконо
мистов по финансированию народ
ного хозяйства, старших экономи
стов по государственным доходам.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 111, 3-й этаж, ком
ната 21. 2 —I

Типографии № 2 облполиграфиз- 
цата требуется подсобная рабочая.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 66. 2 — 1
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